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Nació hace 69 años en Culiacán, Sinaloa

Gran festejo de 
Aniversario de 

Casa Ley 
“Tenemos 110 empleados ahorita y la 
mayoría de ellas son mujeres, el 70 por 
ciento de los empleados son mujeres 
y el resto son hombres, pero además 
les damos empleo a personas con 
discapacidad”, dijo satisfecho el gerente 
Alejandro García Martínez

Fernando Ulloa Pérez 

Negativa a la modificación de títulos profesionales

Chocan universidades 
privadas y  personas trans

Son ocho egresados que piden se les haga justicia y se plasme en sus títulos profesionales, los nombres 
de identidad que ellos deseen, informó Alfredo Ramírez, coordinador estatal de la Casa de las Muñecas 
Tiresias en Nayarit

Fernando y Misael Ulloa 

De 9 a.m. a 8p.m. 
Extienden tres 

días más la Expo 
Escolar Regreso 

a Clases
“Influyeron varios 
puntos para que no 
se tuvieran las ventas 
deseadas, uno fue 
la lluvia y otro que 
no era quincena y 
aunque las ventas 
han estado entre lo 
que cabe bien, no 
se compara con el 
año pasado”, dijo 
Esmeralda Quiñones, 
comerciante 
expositora

Locatarios de la Expo Escolar Regreso 
a Clases 2023 lograron concretar una 
ampliación del permiso para ofertar 
sus productos escolares por tres días 
más, con un horario de atención de 
9:00 a 8:00 de la noche, es decir estarán 
ofreciendo servicio hasta el próximo 
miércoles 6 de septiembre sobre el 
andador Amado Nervo de Tepic.     

Óscar Gil

Dan su nombre a comedor de la Coca Cola

Rosita: una vida laboral de ejemplo
Además de celebrar sus años de trabajo dentro de la empresa, se le reconoció su 
esfuerzo y dedicación, convirtiéndose en un ejemplo para sus compañeros de 
trabajo y para su familia, por lo que se decidió que el comedor de la empresa, lleve 
su nombre como un pequeño homenaje

Doreida Zúñiga

Lleva cursos gratuitos a 
la comunidad de El Jicote 

Fortalece el DIF 
el bienestar 

económico de las 
familias 

 “Ese programa Casa de 
la Mujer que les está 
dando a ustedes las 
herramientas necesarias 
para que puedan seguir 
superándose y emprender, 
ser autosuficientes en el 
aspecto económico”,  dijo 
Beatriz Estrada Martínez

Redacción 

Aplauden a El 
Lagartijo en la 

Nuevo Progreso
El joven novillero Paco 
Miramontes, le brindó su toro 
a don Antonio Echevarría 
Domínguez, de quien recibe apoyo, 
al presentarse en la primera 
novillada de la temporada en 
Guadalajara

Javier Carrillo 

Detrás del lente 

Nada es casual,
clic, edit, repeat

Zoelia Nahomi Hernández de Dios

La fotografía y yo nos encontramos por pura 
casualidad. A diferencia de otras personas 
que afirman haber descubierto su vocación de 
manera casi divina, para mí esta profesión es 
algo relativamente nuevo. La pasión por tomar 
fotos surgió más por constancia que por algún 
anhelo en particular. De hecho, al principio, 
con mucho esfuerzo, compré una cámara sólo 
porque necesitaba realizar prácticas para una 
materia específica en la universidad.
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EDICTO

AL PÚBLICO EN GENERAL
SE CONVOCAN POSTORES

 Se hace saber que dentro de los autos que integran el expediente 187/2013, promovido 
por GRISELDA SANDOVAL LUNA, en contra de RODOLFO MEDINA CASTAÑEDA,  se ordena 
el remate EN PRIMERA ALMONEDA, señalándose para tal efecto las 11:00 ONCE HORAS DEL 
DÍA TRES DE OCTUBRE DEL AÑO DOS MIL VEINTITRÉS,  respecto de los bienes inmuebles 
ubicado en Tecuala, Nayarit, identificados como: 

Predio Rustico ubicado en el camino saca cosechas Huajuquilla- Tecuala, rumbo noreste, 
con superficie de 55-20-00  HA,  denominado “ Las Moras”  con clave catastral 13-020-
A78-02-6901,  ubicado en el Municipio de Tecuala, Nayarit,  inscrito a nombre del demandado 
Rodolfo Medina Castañeda; así como también el terreno y finca ubicada en calles Nicolás 
Bravo y Puebla número 153 poniente de la población de Tecuala, Nayarit, la cual  tiene las 
siguientes medidas y colindancias: al Norte 9.50 metros con calle Juárez; al sur. 9.50 metros 
con  propiedad Privada; al oriente 17.50 metros con propiedad privada y al Poniente 17:50 
metros con propiedad privada; con clave catastral 13-049-01-048-001 inscrito a nombre del 
demandado Rodolfo Medina Castañeda. siendo postura legal la que cubra el las dos terceras 
partes de la cantidad de $4´420,000.00 (cuatro millones cuatrocientos veinte mil pesos 00/100 
MONEDA NACIONAL); resultando la cantidad de $2´946,666.66 (dos millones seiscientos 
sesenta y seis mil pesos 66/100 MONEDA NACIONAL), respecto del predio rustico denominado 
“ Las Moras” y la que cubra las dos terceras partes de la cantidad de $224,000.00 (doscientos 
veinticuatro mil pesos 00/100 moneda nacional, resultando la cantidad de $149,333.33 (ciento 
cuarenta y nueve mil trescientos treinta y tres pesos 33/100 moneda nacional, en lo que ve a 
la terreno y finca  ubicada en calles Nicolás Bravo y Puebla número 153 poniente de la población 
de Tecuala, Nayarit.

A t e n t a m e n te.
Tepic, Nayarit; a 21 de Agosto de 2023.

Licenciado en Derecho CRISTIAN GIOVANNI CASTAÑEDA BERMÚDEZ.
 Secretario de Acuerdos del Juzgado Segundo 

De Primera Instancia de lo Mercantil de esta Ciudad.

DEBIENDOSE PUBLICAR LOS EDICTOS POR DOS VECES EN LOS ESTRADOS DE ÉSTE JUZGADO, ASÍ 
COMO EN EL JUZGADO MIXTO DE PRIMERA INSTANCIA DE TECUALA, NAYARIT, Y EN UN PERIÓDICO 
DE CIRCULACIÓN AMPLIA DE ÉSTA ENTIDAD FEDERATIVA, DEBIENDO MEDIAR ENTRE UNA Y OTRA 
PUBLICACIÓN UN LAPSO DE NUEVE DÍAS, POR TRATARSE DE BIENES INMUEBLES.

EDICTO

José Héctor Castañeda Zepeda
Por quien resulte ser Albacea.
 

Dentro del Juicio Civil Ordinario, del expediente número 267/2013, promovido por Edgar 
Salvador González Hernández, en su carácter de Apoderado General de la Moral ABC 
Sociedad Anónima, Institución de Banca Múltiple, se hace de su conocimiento que 
mediante el auto de fecha diecisiete de agosto de dos mil veintitrés, el procedimiento 
se encuentra suspendido, en virtud de que a la fecha de hoy, no se ha podido encontrar 
representante del de cujus José Héctor Castañeda Zepeda; en consecuencia y de 
acuerdo a lo establecido por el artículo 278 del Código de Procedimientos Civiles parea 
el Estado de Nayarit, y dado que fueron notificadas las partes para que acreditaran tal 
representación, transcurrido ya el término de quince días sin que lo hubieran hecho; por 
lo que se ordena citar a quien resulte ser Albacea de José Héctor Castañeda Zepeda, 
lo anterior en el entendido que de no comparecer dentro del término concedido, se 
reanudará el trámite del sumario con la intervención del Ministerio Público.

A t e n t a m e n t e.
Tepic, Nayarit, a 24 de agosto de dos mil veintitrés.

Licenciada Claudia Fabiola Luna Zepeda.
Secretario de Acuerdos del Juzgado Primero Civil.

Para publicarse por dos veces con un mínimo de tres y un máximo de ocho días entre una y 
otra publicación en el periódico oficial del Estado, y otro medio de mayor circulación a elección 
del promovente.

E D I C T O S
PODER JUDICIAL DEL ESTADO DE 

NAYARIT
EXPEDIENTE  NO.  8/2019

JOSÉ GABRIEL RAYGOZA GÁMEZ                                                                      
DEMANDADA 
En la ciudad de Tepic, Nayarit; a veintidós 
de agosto del año dos mil veintitrés.
Por recibido el escrito signado por José 
Mario García Elizondo, en su carácter de 
Cesionario, carácter que acredita con la 
escritura número 16,008, (dieciséis mil ocho) 
pasada ante la fe del Licenciado Emilio M. 
González Acosta, Notario público número 
23 de esta ciudad de Tepic, Nayarit, de 
fecha quince de junio del dos mil veintitrés; 
personería que se le reconoce y se ordena 
darle la intervención que en derecho 
le reconoce, y por lo tanto, el carácter de 
actor, por lo cual, notifíquese a la parte 
demandada José Gabriel Raygoza Gámez, 
por medio de la publicación de edictos que 
deberán ordenarse en jun periódico de 
circulación en el Estado y en el periódico 
Oficial del Estado, y a la demandada 
Griselda Vera Viera, en el domicilio ubicado 
en calle Obsidiana número 29 en el 
Fraccionamiento Villas de La Cantera en 
esta ciudad de Tepic, Nayarit, a cerca del 
nuevo titular de los derechos inherentes 
a este procedimiento judicial antes 
mencionado que sustituye a la parte actora, 
para que dentro del término de tres días, 
siguientes, manifiesten lo que a su interés 
legal convenga.

Notifíquese.-
Así lo acordó el día de su fecha el Licenciado 
en Derecho Armando Elías Martínez, Juez 
Segundo de Primera Instancia de Ramo 
Civil, con residencia en esta Ciudad, asistido 
por el Secretario de acuerdos Licenciado 
Jairo Abraham Ocampo Domínguez, quien 
autoriza y da fe.

A T E N T A M E N T E
  TEPIC, NAYARIT;  31 DE AGOSTO DEL 

DOS MIL VEINTITRES.
SECRETARIO DEL JUZGADO SEGUNDO 

DE PRIMERA INSTANCIA DEL RAMO CIVIL

   LIC. JAIRO ABRAHAM OCAMPO 
DOMÍNGUEZ.

PARA PUBLICARSE POR DOS VECES CON 
UN MINIMO DE TRES Y UN MAXIMO DE OCHO 
DIAS ENTRE UNA Y OTRA PUBLICACIÓN EN 
EL PERIODICO OFICIAL DEL ESTADO Y OTRO 
MEDIO DE COMUNICACIÓN.

MONITOR 
POLÍTICO

Julio Casillas Barajas

REVISTA CORAZÓN 
DEL DIF ESTATAL 

Por Juan Alonso Romero 

SEPTIEMBRE, MES DEL TESTAMENTO

UNA REVISTA 

La revista, es una publicación 
d e  e d i c i ó n  p e r i ó d i c a . 
Generalmente las conocemos 

mucho en el mundo de la moda, 
que es un renglón importante en la 
economía de los países y en la global 
del mundo moderno. También 
las hay especializadas en el tema 
de ciencia, tecnología, mecánica 
y en la política. Hay revistas que 
tratan sobre temas ambientales, de 
arqueología y de antropología.  

En francés son conocidas como 
magazine. 

En inglés se le denomina 
magacín. 

S o n  p u b l i c a c i o n e s  q u e 
aparecen con intervalos fijos, 
Generalmente más de una vez en el 
año. 

CONTENIDOS 
Su contenido gira por una 

variedad de temas, dentro de 
un programa establecido por su 
coordinación editorial. 

Están integradas por noticias 
generales, información de temas 
variados y por artículos. 

DIARIO Y REVISTA 
El diario trae información 

concreta sobre acontecimientos del 
día. De lo sucedido recientemente. 
Maneja en esencia noticias.  

La revista, maneja temas con 
más amplitud. Aun cuando también 
maneje asuntos noticiosos. 

EL DIF ESTATAL 
La revista del DIF Estatal, será 

digital. Moderna, totalmente metida 
en los avances de las técnicas de la 
información y de la comunicación. 

Presentará la información 
de cada mes. Conteniendo las 
actividades que la institución y su 
presidenta, la Dra. Beatriz Estrada 
Martínez realizaron en el mes. 
Comprenderá sus giras de trabajo 
por los 20 municipios y los eventos 
que, en bien de la asistencia social, 
se hayan realizado. 

Cursos de capacitación de 
economía doméstica. 

Cursos de capacitación para el 
trabajo. 

C u r s o s  d e  p a n a d e r í a , 

repostería y de alimentos. 
E n t r e g a  d e  d e s p e n s a s 

a  f a m i l i a s  c o n  e c o n o m í a s 
vulnerables. 

Atención a la salud de niñas, 
niños, jóvenes y adultos. 

A t e n c i ó n  a  l o s  a d u l to s 
mayores. 

Cursos y tratamientos de 
asesoría de la Procuraduría de 
Defensa del Menor y la Familia. 

P e ro  i gu a l m e n t e  t e n d r á 
información de eventos de interés 
general. 

LOS MUNICIIPIOS 
En la revista se recogerán 

también las acciones y esfuerzos 
que, en bien de la familia y la niñez, 
vienen realizando en coordinación 
con el DIF Estatal, los 20 DIF 
municipales. 

Así como las acciones y apoyos 
que se reciben del DIF nacional. 

LA INSTITUCIÓN 
No hay duda, que el DIF Estatal, 

juega un papel muy importante en 
la asesoría y cuidado de la familia 
nayarita. Pues atiende tanto los 
aspectos médicos de esta, como los 
psicológicos.  

Combatiendo la violencia en 
contra de niñas, niños, jóvenes y 
mujeres. 

Apoyando a quienes sufren de 
alguna discapacidad. 

Brindando asistencias para 
que de manera gratuita obtengan 
sus lentes graduados. 

Proporcionando bastones y 
sillas de ruedas. 

E n  f i n ,  q u e ,  c o n  e s t a s 
R e v i s t a ,  l o s  2 0  m u n i c i p i o s 
tendrán el informe puntual de 
las actividades del DIF Estatal, 
de las acciones que realiza en 
Nayarit el DIF nacional, e incluso, 
se verán reflejados en la labor 
que los DIF municipales también 
realizan. La Revista mantendrá 
informados a los 20 municipios 
y  a  l a s  o r g a n i z a c i o n e s  y 
sectores oficiales  y  privados, 
q u e  c o l a b o r a n  e n  l a s  t a r e a s 
concernientes a la  asistencia 
social. Bienvenida esta Revista, 
que tenga muchos éxitos. 

·        Gobierno estatal coordina 
acciones con los Notarios, en 

apoyo de la población 

·        Se busca  paz y estabilidad 
familiar

 

El gobierno de Nayarit está invitando 
a heredar seguridad y fomentar la 
cultura de la protección, al poner 

en marcha la campaña: “Septiembre, 
mes del Testamento 2023”. Impulsado 
por el gobierno estatal que encabeza el 
doctor Miguel Ángel Navarro Quintero, 
la secretaria general de Gobierno, Rocío 
Esther González García -acompañada de 
los integrantes del Colegio de Notarios del 
Estado-, presentó la mencionada campaña: 

“Septiembre, mes del Testamento 2023”. 
Una buena oportunidad para trasladar 
seguridad y confianza en favor de las 
familias.

 
NAYARIT ES PIONERO EN EL ÁMBITO 

NACIONAL
 
D e hecho,  esta jornada arrancó 

desde el pasado viernes 1 y concluye el 
30 de septiembre, con el firme propósito 
de beneficiar a las y los nayaritas al 
hacer su testamento a bajo costo, pero 
particularmente, fomentar la cultura 
de heredar seguridad y tranquilidad. La 
Secretaria General apuntó que, con la 
honrosa representación del doctor Miguel 
Ángel Navarro Quintero,  gobernador 
constitucional del estado de Nayarit, 
ofreció la presentación al pueblo de 
Nayarit.

Manifestó que es muy relevante, 
fortalecer la cultura del testamento, 
“porque significa contribuir a la cultura 
de la paz, heredar seguridad y tranquilidad 
para las familias”, en aras de dar un destino 
mejor a nuestros bienes,  a nuestros 

derechos y saber que aún después de 
la muerte, esta disposición habrá de 
respetarse.

Se reveló que Nayarit es el estado 
pionero de esta campaña, y lo que busca 
el doctor Navarro Quintero es beneficiar 
a los nayaritas para que todo este mes de 
septiembre puedan hacer el testamento a 
bajo costo.

 
LOS NOTARIOS, FIRMES  EN ESTAS 

ACCIONES
 
Está abierta la invitación para que los 

ciudadanos se acerquen con los notarios de 
su confianza a realizar dicho trámite. En 
esta parte, se destaca la noble participación 
del Colegio de Notarios,  porque con 
su labor aseguran la voluntad de las y 
los nayaritas y queda plasmada en un 
instrumento notarial llamado testamento.

El presidente del Colegio de Notarios 
en Nayarit, Elmer Sigfrido de la Torre, 
subrayó que son aproximadamente 56 
notarios los que participan y que están 
debidamente acreditados. Por medio de 
la página del Colegio de Notarios estará 

publicada una lista que pueden verificar 
los interesados por lo que se hizo extensa 
la invitación a todos los ciudadanos a que 
durante este mes -si aún no han hecho 
su testamento-, lo hagan y se beneficien 
con el bajo costo que se estará cobrando y 
particularmente, hereden a sus familiares 
seguridad y tranquilidad.

 
ENHORABUENA.

El apoyo que le falta dar a AMLO
**Si en el próximo informe de gobierno, el presidente del país, anuncia que ya 

está apoyando a los drogueros, seguramente se convertirá en héroe
 A p r o p ó s i t o  d e l  i n f o r m e 

presidencial del pasado  
v i e r n e s  p r i m e r o  d e 

septiembre, en donde nos dimos 
cuenta de muchos programas, y 
mucho progreso según el informe, 
claro, apoyos de dinero para casi 
todo tipo de personas, minusválidos, 
ancianos, jóvenes que quieren 
tener un buen futuro, jóvenes que 
malgastan su futuro, gente que 
siembra árboles, niñas y niños 
huérfanos, madres solteras, etcétera, 
etcétera, me pareció que al presidente 
del país, no le han sugerido, aludido, 
aconsejado, o insinuado, que le falta 
un apoyo muy importante para la 
vida de los mexicanos.

Estoy hablando de un apoyo 
para los drogueros, aclarando que 
me refiero a aquellos que deben 
dinero por algún motivo, no los 
que consumen drogas, hecha la 
aclaración, les quiero decir que 
prestar dinero y que no paguen es 
uno de los principales factores en 
México por los cuales las amistades 
se quiebran, no son una, sino cientos 
o miles de personas que han dejado 
de hablarse porque una de ellas le 
prestó a la otra, una determinada 
cantidad de dinero, con la promesa 
de que en: “dos días, una semana, 
una quincena, un mes, tres meses”, 
y fechas similares se los regresaría, 
pero esta fecha nunca llegó y vemos 
entonces que amistades, compadres, 
compañeros de trabajo, vecinos, 
amigos de parranda, y por supuesto, 
familiares, terminan enojados en sus 
relaciones, terminan sin hablarse, 
murmurando pestes del droguero y 
el droguero a su vez, hablando pestes 
del que le presto.

Todo esto por causa de no haber 
podido pagar un préstamo que 
probablemente los deudores, es decir, 
los que pidieron el dinero, realmente 

tenían la intención de hacerlo, pero 
en el inter, se les fueron atravesando 
compromisos o gastos inesperados, 
lo que llamamos imprevistos, y 
pues la historia es que nunca se 
pudieron poner a cuentas con los 
que les hicieron el favor de salvarlos 
financieramente en un momento de 
emergencia en que lo necesitaban.

Por cierto la CONDUSEF  (la 
Comisión Nacional para la Protección 
y Defensa de los Usuarios de los 
Servicios Financieros) hizo una 
investigación del porqué no se 
paga, o sea, un estudio del porque 
hay tantos drogueros en el país 
mexicano,  este estudio lo publicó 
en una revista que se llama “Proteja 
su Dinero”, la Condusef enlistó cinco 
factores por los cuales los mexicanos 
no cumplen con el pago de su deuda: 
1.-Desempleo. 2.-Disminuciónde 
ingresos. 3.-Acumulación de deudas. 
4.-Experiencias negativas donde no 
se respetan los descuentos o acuerdos 
de pago por parte de prestamistas y 
5.-Desinterés de pago, pues al deudor 
no le importan las consecuencias.

Como yo también he sido y de 
hecho debo a casas comerciales, 
a bancos las tarjetas de crédito, y 
otros pequeños adeudos, le quiero 
preguntar a usted, con cuál de estos 
cinco factores o pretextos de los 
drogueros, se identifica usted, claro, si 
es que ha estado en el lado de los que 
deben, y no de los prestamistas.

Algunos expertos de Prestadero 
explicaron que esos factores son 
importantes considerarlos, pues si 
no se controlan las deudas pueden 
llevarse fuertes problemas de 
finanzas personales. En su caso, el 
retraso en el cumplimiento del pago, 
mora, ha disminuido, registrando 
6.69 por ciento en 2022 y 8.06 en 2022, 
según su informe anual.

Y aunque usted no lo crea, o 

cuando menos se le haga difícil creerlo, 
de acuerdo a un estudio de FinTech, 
de lo solicitado en crédito, el 52.2% es 
para consolidar deuda, es decir, pagar 
compromisos financieros, o sea más 
de la mitad de la gente que solicita 
créditos, préstamos, lo hace para pagar 
otro préstamo que ya tiene vencido, 
y así será la cadena infinita, casi casi 
como la canción llamada Melodía 
desencadenada, nomás que aquí sería, 
drogas desencadenadas.

FINTECH,  es  una industria 
naciente en la que las empresas usan 
la tecnología para brindar servicios 
financieros de manera eficiente, ágil, 
cómoda y confiable, cuyo nombre se 
forma a  partir de la contracción de 
los términos finance y technology 
en inglés. FINANZAS + TECNOLOGÍA = 
FINTECH

Para los expertos financieros 
y analistas la problemática de los 
incumplimientos de deudas se ha 
vuelto un tema de interés. Si bien, 
no todos los mexicanos enfrentan 
dificultades en el cumplimiento de 
sus obligaciones crediticias, existen 
algunos factores que pueden explicar 
por qué algunos entran en dificultades. 
El primer factor clave es la situación 
económica de muchas familias, pues 
no tienen los ingresos para cubrir todas 
sus obligaciones financieras. Según 
la Encuesta Nacional de Ocupación 
y Empleo (ENOE), 18.3 millones de 
trabajadores ganan hasta un salario 
mínimo.

Otro factor es la falta de educación 
financiera, pues esta puede llevar a 
tomar decisiones poco informadas e 
incurrir a deudas difíciles de manejar. 
En algunos casos,  las personas 
acumulan deudas en exceso y se ven 
abrumados por los pagos mensuales; 
lo cual se agrava cuando no hay ahorro 
para emergencias como problemas de 
salud o pérdida de empleo.

Adicionalmente,  la falta de 
planificación, o no seguirla, puede 
llevar a una mala administración del 
dinero, dificultando el alto pago de 
deudas. Sin embargo, cuando hay altas 
tasas de interés, las deudas se hacen 
más difíciles de pagar y si se agrega la 
cultura de endeudamiento, la capacidad 
de saldar la deuda se agudiza.

Así que creo que un apoyo para 
drogueros, haría que el presidente del 
país, terminará su sexenio convertido 
en héroe, cuando menos héroe de todos 
los drogueros…hasta mañana

Detrás del lente 

Nada es casual, clic, edit, repeat
Zoelia Nahomi Hernández de Dios

Un peligroso doble fila 
de fines de semana

* Es imposible que autoridades municipales o estatales no se den cuenta del 
problema de vialidad que se presenta a unos metros de la iglesia San Rafael

La fotografía y yo nos encontramos por 
pura casualidad. A diferencia de otras 
personas que afirman haber descubierto 
su vocación de manera casi divina, para 
mí esta profesión es algo relativamente 
nuevo. La pasión por tomar fotos surgió 
más por constancia que por algún anhelo 
en particular. De hecho, al principio, con 
mucho esfuerzo, compré una cámara sólo 
porque necesitaba realizar prácticas para 
una materia específica en la universidad.

Un día, por simple curiosidad y porque 
siempre estoy mirando al cielo, vi un atardecer 
que me pareció tan sencillo pero admirable a 
la vez, que decidí desempolvar la cámara que 
apenas usaba para las clases y tomé una foto. 
Salió muy mal: desenfocada, desalineada y 
mal expuesta. Al verla, me invadió la rabia por 
no haberlo hecho bien y lo tomé como algo 
personal. Así que empecé a salir todos los días 
a dar paseos con mi cámara para capturar 
imágenes del atardecer hasta lograr la toma 
que deseaba.

Con el tiempo, mi enfoque se expandió más 
allá del cielo; cualquier cosa que capturara 
mi atención se volvió fascinante. Comencé a 
encontrar belleza en lo cotidiano de nuestras 
vidas: un mercado, los colores desgastados 
de una vieja pared, un grafiti, un árbol en 
medio de la carretera, el vuelo de las aves, 
vendedores ambulantes, artistas callejeros, 
manifestaciones, fiestas patronales. De 

repente, mientras tomaba más fotos, todo 
lo que alguna vez quise expresar empezó a 
tener sentido. Comencé a gritar a mi manera, 
expresando quién soy, mis pensamientos, 
ideales, pasiones, lo que me gusta, me enoja 
o entristece. Hoy en día, la fotografía es mi 
principal forma de expresión, y cada foto es 
un grito, una lágrima, una risa, un abrazo o un 
recuerdo.

En la actualidad, soy una fotógrafa 
independiente dedicada principalmente al 
fotoperiodismo y foto documental. Me gradué 
de la Licenciatura en Comunicación y Medios 
de la Universidad Autónoma de Nayarit. A mis 
25 años, he tenido la oportunidad de exponer 
mi trabajo tanto a nivel local como en otros 
estados de la república, Jalisco, por ejemplo. 
Aunque cuento con pocos años de experiencia, 
aspiró a que mi mirada sea compartida en 
muchos otros lugares durante más tiempo, 
ya que tengo mucho que compartir, enseñar y 
demostrar.

La fotografía me otorgó la voz que siempre 
callé por miedo a lo que otros dirían, a las 
burlas y al rechazo. Me ayudó a superar el 
temor a cometer errores y me brindó la 
determinación de intentarlo una y otra vez. 
Cada una de mis fotos lleva consigo una parte 
de mí, y espero que cada vez que alguien vea 
una de mis imágenes sienta lo mismo que yo 
sentí cuando decidí capturar ese momento con 
mi cámara.

Por OSCAR VERDÍN CAMACHO/
relatosnayarit 

Es imposible que las autoridades municipales 
o estatales no se den cuenta del problema de 
vialidad que se presenta por avenida del Valle, 
entre las calles Otranto y Turín, fraccionamiento 
Ciudad del Valle, en mayor peligro el viernes y 
sábado por la noche, a escasos metros de la iglesia 
San Rafael.

En esa zona se encuentra un negocio de 
bebidas alcohólicas y hay horas, especialmente 
después de las nueve de la noche y se mantiene 
al menos hasta las 11, que genera el arribo de 
decenas de vehículos con circulación de oriente 
a poniente.

Pero llega a ser tal la demanda por 
las bebidas, y dado que la venta se efectúa 
generalmente sin que los ocupantes desciendan 
de los vehículos, que por la avenida Del Valle se 
forma una peligrosa doble fila de carros que 

se dirigen a ese negocio y alcanzan decenas de 
metros, provocando que otros conductores deban 
circular por el carril contrario,  aumentando el 
riesgo de accidentes.

Tal situación lleva años y sin que ninguna 
autoridad se haga presente a las horas de mayor 
problema vial en esa zona, donde además se 
encuentran otros giros en que se consumen 
bebidas alcohólicas.

A lo anterior hay que añadir que varias 
avenidas y calles del citado fraccionamiento son 
usadas para la circulación a exceso de velocidad 
durante las noches, como ya ha sido indicado en 
este espacio.

Todo ello mientras que, irónicamente, 
en diversas partes de la ciudad se efectúan 
operativos de alcoholímetro.

 
* Esta información es publicada con 

autorización de su autor. Oscar Verdín Camacho 
publica sus notas en www.relatosnayarit.com 
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Descuentos o promociones efectivos sobre precio normal en etiqueta.  Máximo 2 productos por cliente o agotar existencias. Vigencia 04 al 06 de septiembre de 2023. 
Precios, condiciones y características válidas excepto por errores de impresión. Las imágenes de algunos productos pueden variar debido a cambios en la presentación. www.farmaciasguadalajara.com

Visita tus Nuevas SuperFarmacias

Av. Zapopan #568,
Entre Calles Cayetano Chacón y Saturnino 
Peña, Colonia Puerta de la laguna, Tepic

Av. Tecnológico #3801, 
Entre Calles Girasol y Niño Obrero, Colonia 

Ciudad Industrial, Tepic, Nayarit

GENÉRICOS Igual fórmula, igual alivio  ¡Mucho más barato!
de ahorrode ahorro85%

H
AS

TA

Consulte a su médico. Evite la automedicación.* Su venta requiere receta médica

ESCABICIDAS
HERKLIN SOLUCIÓN 

120 ml. Excepto gel

40%

50%

DOLO-NEUROBIÓN FORTE
10 o 30 tabletas

ANTIÁCIDOS

ANALGÉSICOS

TYLENOL
500 mg. 10 tabletas

ANALGÉSICOS

$3100

* Su venta requiere receta médica

NORDET
21 grageas

40%

FAMILIA 
TROFERIT
Excepto flow

GELAN PLUS
250 ml.

40%

VÍAS RESPIRATORIAS

FAMILIA TREDA 
Excepto 10 tabletas

ANTIBACTERIANOS

40%

40%

ANTIGRIPALES

$2190

FAMILIA 
ANTIFLU-DES

ALIMENTO NUTRITIVO
ENSURE

237 ml.
ELECTROLIT 

625 ml.

HIDRATACIÓN 
ORAL

ANTIDIABETES
FAMILIA 

ACCU-CHEK

45%

FAMILIA DAFLON 
Excepto packs

CARDIOVASCULARES

35%

$2990

SAL DE UVAS PICOT
10 sobres

ANTIÁCIDOS

FAMILIA ADEROGYL
Excepto prevent

45%

FAMILIA BEDOYECTA
*Excepto Dolo

45%

PAÑALES 
HAPPY BABY

35%

$2050120 ml. x

CARDIOVASCULARES

$2690

LOSARTÁN PHARMALIFE  
50 mg. 30 tabletas

85%

VITAMINAS

$3290 85%

COMPLEJO B 
PHARMALIFE  
30 tabletas

METFORMINA 
PHARMALIFE  
500 mg. 60 tabletas 

75%

80%
$4350

$700

ANTIDIABETES

$7100

PREGABALINA 
PHARMALIFE  
75 mg. 28 cápsulas

ANTICONVULSIVOS

85%

CLINDAMICINA PHARMALIFE  
300 mg. 16 cápsulas

ANTIBIÓTICOS

80%

$4990

PILAS 
AUDITIVAS 
ENERGIZER

45%

ANTI-INFLAMATORIOS

$2290

85%

BETAMETASONA/ CLOTRIMAZOL/ 
GENTAMICINA PHARMALIFE  
25 gr. crema 

$900

CLORFENAMINA COMPUESTA 
PHARMALIFE 10 tabletas

ANTIGRIPALES

10 tabletas

70%

ANALGÉSICOS
PARACETAMOL PHARMALIFE  
500 mg. 10 tabletas

2
$9600

$320050 gr. x

CAFÉ 
MOLIÈRE
 SOLUBLE

2
$31500

BIOLÓGICOS
SINUBERASE 

5 ml. 10 ampolletas

$17400
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Óscar Gil

Locatarios de la Expo Escolar 
Regreso a Clases 2023 lograron 
concretar una ampliación 
del permiso para ofertar sus 
productos escolares por tres 
días más, con un horario de 
atención de 9:00 a 8:00 de 
la noche, es decir estarán 
ofreciendo servicio hasta 
el próximo miércoles 6 de 
septiembre sobre el andador 
Amado Nervo de Tepic.     

Esmeralda Quiñones, 
integrante de Comerciantes 
Establecidos Expo Tepic A.C. 
sostuvo que dicha petición 
fue hecha a la presidenta 
Geraldine Ponce Méndez, 
quien en ningún momento 
d u d ó  e n  r e s p o n d e r  d e 
manera positiva: “Influyeron 
varios puntos para que no se 
tuvieran las ventas deseadas, 
uno fue las lluvias y otra que 
no era quincena y aunque las 
ventas han estado entre lo que 
cabe bien, no se compara con 
el año pasado, y tercero, pues 
sabemos que hay muchas 
tiendas departamentales muy 
grandes que ofrecen cosas 
maravillosas a crédito y pues 
todo eso hace que a nosotros 
nos afecte un poquito”. 
Por su parte, Lucia Eréndira 

Aviña Pérez,  tesorera de 
la Expo Escolar Regreso a 
Clases y encargada de la 
Papelería  Aviña Hermanos, 
sostuvo que las ventas aún se 
generan a sabiendas de que 
al último día del permiso 
autorizado inicialmente 
c a d u c a  j u s t a m e n t e  e l 
domingo:  “Invitarlos a que 
sigan viniendo con nosotros 
a surtir sus lista de útiles 
escolares ,  a  comprar  el 
uniforme a quienes les haya 
hecho falta, si ocupan lentes 
también pueden pasar por 
ellos, y sobre todo un gran 
variedad de mochilas que 

s i gu e n  c o n s e r va n d o  u n 
descuento del quince por 
ciento”.

R e i t e r ó  q u e  l o s 
c o n s u m i d o r e s  p u e d e n 
s e gu i r  v i s i t á n d o l o s  c o n 
l a  s e g u r i d a d  d e  q u e 
e n c o n t r a r á n  t o d o  l o 
necesario para este regreso 
a clases:  “Es verdad, hay 
momentos en que se agotan, 
p e ro  va m o s  y  s u r t i m o s 
rápido y traemos todo lo 
que haga falta, debo insistir 
además en que sigue vigente 
el 15 por ciento para surtir 
listas completas para útiles 
escolares”. 
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Lleva cursos gratuitos a la comunidad de El Jicote 

Fortalece el DIF el bienestar 
económico de las familias 

 “Ese programa Casa de la Mujer que les está dando a ustedes las 
herramientas necesarias para que puedan seguir superándose y 
emprender, ser autosuficientes en el aspecto económico”,  dijo Beatriz 
Estrada Martínez

Tras la pérdida de su madre por el cáncer

Dona Omar su cabello 
para pelucas oncológicas

** “Ver feliz a mi madre al tener una peluca nueva y cómo la motivó 
a continuar con la lucha para mí fue importante, por eso, hoy doné 
parte de mi cabello para esta buena causa”, dijo Carlos Omar 
Gutiérrez Montes

De 9 a.m. a 8p.m. 

Extienden tres días más la Expo 
Escolar Regreso a Clases

“Influyeron varios puntos para que no se tuvieran las ventas 
deseadas, uno fue la lluvia y otro que no era quincena y aunque las 
ventas han estado entre lo que cabe bien, no se compara con el año 
pasado”, dijo Esmeralda Quiñones, comerciante expositora

Reitera el gobernador Navarro

Para servir a Nayarit, no hay 
horario ni fecha en el calendario

Redacción 

El Sistema DIF Nayarit, que encabeza la doctora 
Beatriz Estrada Martínez, trabaja para que mujeres 
y hombres nayaritas tengan las herramientas 
necesarias para ofrecer bienestar económico a 
sus familias, por ello a través de Casa de la Mujer 
y en equipo con el Instituto de Capacitación 
para el Trabajo del Estado de Nayarit (ICATEN), se 
ofertaron los cursos gratuitos de aplicación de 
uñas acrílicas esculturales, pedicure y manicure a 
44 mujeres de la comunidad de El Jitote, en Tepic. 
La titular de la asistencia social en el estado, 
reconoció el esfuerzo de todas las egresadas: “Ese 
programa Casa de la Mujer que les está dando 
a ustedes las herramientas necesarias para 
que puedan seguir superándose y emprender, 
ser autosuficientes en el aspecto económico. 
Felicitarlas porque la oportunidad se la dieron 
ustedes mismas, al atreverse a venir y dedicar 

parte de su tiempo a capacitarse a aprender; 
son situaciones que les permite a ustedes seguir 
superándose, les ayuda tanto personal, profesional 
como familiarmente”, compartió.

Durante la entrega de constancias —las cuales 
tienen validez oficial —, las alumnas se mostraron 
contentas y satisfechas por el logro obtenido, y 
solicitaron a la doctora Beatriz Estrada Martínez, 
más cursos para que puedan seguir capacitándose 
y seguir ampliando sus conocimientos.

Con este tipo de capacitaciones gratuitas y 
con instructores e instructoras de primer nivel, 
el DIF Nayarit  busca que mujeres y hombres 
nayaritas obtengan de manera accesible los 
conocimientos necesarios para auto emplearse, 
crear un proyecto productivo o ingresar al 
ámbito laboral, lo que les permitirá obtener 
ingresos económicos, además de tener la opción 
de seguirse preparando y perfeccionar sus 
técnicas.

El gobernador del estado de Nayarit, Miguel 
Ángel Navarro Quintero, informó de la misión 
de lograr que todas y todos los estudiantes de 
Nayarit puedan recibir, en las condiciones más 
dignas, la instrucción que los hará ciudadanos 
críticos, reflexivos y con sentido social.

Hoy los avances en la edificación de 
nuevas estructuras en el Jardín de Niños “Pablo 
Neruda” de la colonia El Ocho de la capital 
nayarita avanza con paso firme.

Redacción

Después de perder a su madre a causa del 
cáncer, y de vivir junto a ella el proceso de 
cómo poco a poco fue perdiendo su cabello a 
consecuencia de las quimioterapias, Carlos 
Omar Gutiérrez Montes, dejó crecer su cabello y 
decidió participar en la campaña permanente 
de donación del Sistema DIF Nayarit, que a 
través de Casa de la Mujer elabora pelucas 
oncológicas artesanales, que se entregan de 
manera gratuita a niñas y mujeres que se 
encuentran en tratamiento contra el cáncer. 

“Considero que la peluca oncológica sí 
apoya dentro del proceso, es muy complicado 
todo lo referente al cáncer, y dentro de lo que 
conlleva además del dolor físico, el sentirse 
bien anímicamente es primordial. Ver feliz a 
mi madre al tener una peluca nueva y cómo 
la motivó a continuar con la lucha para mí 
fue importante, por eso, hoy doné parte de 
mi cabello para esta buena causa y poder con 
ello ayudar a alguien más en memoria de mi 
mamá”, compartió.

Tú también puedes sumarte a esta 
campaña de amor y solidaridad. Realiza tu 

donación directamente en las instalaciones 
del Corazón de Tu Gobierno o en los buzones de 
recolección de coletas de cabello instalados en 
Casa de Gobierno y en la tienda departamental 
Liverpool, plaza Fórum. Para más información, 
las y los interesados pueden comunicarse a la 
línea 311 129 51 00.

Resaltó el presidente

Sureste es la región en México con 
más crecimiento en el sexenio

** En el último día de gira de trabajo en la península de Yucatán, el mandatario inauguró las obras del 
Bulevar Luis Donaldo Colosio y el Distribuidor Aeropuerto Cancún, en Quintana Roo

En magno evento 

Recibe Xóchitl Gálvez constancia 
como candidata a la presidencia 

De acuerdo con el Frente Amplio por México, Gálvez aventajó por 
15 puntos a su compañera de coalición Beatriz Paredes del PRI, 
rumbo a la presidencia de 2024

NotiPress

El 3 de septiembre de 2023, Xóchitl Gálvez 
recibió la constancia  como candidata 
del Frente Amplio por México (FAM). De 
acuerdo con datos del FAM, Gálvez aventajó 
por 15 puntos a su compañera de coalición 
Beatriz Paredes del Partido Revolucionario 
Institucional, rumbo a la presidencia de 2024.

L a  c o a l i c i ó n  p u b l i c ó  e n  r e d e s 
s o c i a l e s  q u e  s e  l l e vó  a  c a b o  u n a 
c e l e b r a c i ó n  e n  e l   Á n g e l  d e  l a 
Independencia en la Ciudad de México, 
en punto de las 11 AM. La entrega del 
d o c u m e n to  q u e  l a  a c r e d i t a  c o m o  l a 
c o o r d i n a d o r a ,  e s t e  e ve n to  s e  r e a l i z ó 
ante  senadores ,  diputados,  alcaldes y 
gobernadores de oposición.

Redacción

El presidente Andrés Manuel López Obrador 
afirmó que en este sexenio el sureste del país 
ha sido la región de México donde más se 
redujo la pobreza y la desigualdad; además, 
registra mayor crecimiento —tras décadas de 
abandono durante el periodo neoliberal— 
gracias a proyectos estratégicos que impulsan 
su desarrollo.

“Me da mucho orgullo decirles que el año 
pasado la región del sureste fue la que más 
creció en lo económico, ya estamos nivelando 
el país”, resaltó.

En el último día de gira de trabajo en la 
península de Yucatán, el mandatario inauguró 
las obras del Bulevar Luis Donaldo Colosio y el 
Distribuidor Aeropuerto Cancún, en Quintana 
Roo; ahí, el jefe del Ejecutivo recalcó que ambos 
ayudarán a transportar con mayor seguridad y 
rapidez a los trabajadores del sector turístico.

“De modo que, en diciembre de este año, 
porque no podemos dejar obras inconclusas, 
aunque continúe la transformación, más vale 
prevenir y no dejar nada pendiente, por eso 
en diciembre se va a inaugurar el Tren Maya”, 
remarcó.

Recordó que  el Tren Maya recorrerá 

Palenque, Tenosique, Escárcega, Campeche, 
Mérida, Cancún, Tulum, Chetumal y Calakmul a 
lo largo de mil 554 kilómetros.

Durante el  evento,  el  mandatario 
reconoció el  trabajo coordinado entre los 
gobiernos de Campeche y Quintana Roo, a 
cargo de las mandatarias locales Layda 
Sansores San Román y María Elena Lezama 
Espinosa, respectivamente; así como de las 
empresas participantes y las secretaría de la 
Defensa Nacional y de Marina.

“No hay una obra como esta en todo 
el mundo y lo estamos haciendo con la 
participación de los obreros, arriba los 
trabajadores, arriba los obreros”, expresó.

Tren Maya adentrará a 30 millones 
de turistas a riqueza cultural del sureste: 
presidente

El presidente López Obrador refirió que 
el Tren Maya y las obras que se construyen 
para comunicar el sureste del país facilitarán 
el acceso a 30 millones de turistas al 
conocimiento de la cultura maya.

“Con este modelo de Cancún es que 
estamos ahora proyectando el futuro del 
sureste, lo que queremos es que los 30 
millones de turistas que vienen a Cancún se 
internen en Yucatán, en Campeche, vayan a 

Chiapas, vayan Tabasco a conocer la grandeza 
cultural, arqueológica, que tiene toda esta 
región, lo que fue la nación maya, la gran 
civilización maya que no se encuentra en 
ninguna otra parte del mundo, por eso es el 
Tren Maya”, explicó.

Además de la inauguración de las 
obras del Bulevar Luis Donaldo Colosio 
y el Distribuidor Aeropuerto Cancún, el 
presidente recordó que  se concluirán en 
diciembre las del aeropuerto de Tulum que 
l levará el  nombre de  Felipe Carril lo 
Puerto para consolidar el propósito de llevar 
desarrollo con justicia al sureste.

A c o m p a ñ a r o n  a l  p r e s i d e n t e :  l a 
gobernadora de Quintana Roo,  María 
Elena Lezama Espinosa;  el  sec retario 
de Infraestructura,  Comunicaciones y 
Transportes, Jorge Nuño Lara y los directores 
generales de Empresas ICA, Guadalupe 
Phillips Margain;  de COCONAL,  Héctor 
S. Ovalle Mendívil;  de CEMEX, Fernando 
A. González y de Canteras Peninsulares, 
Leopoldo Paredes Góngora.
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Fernando y Misael Ulloa 

Escuelas particulares se niegan a 
plasmar el nombre que las personas 
trans solicitan se escriba en sus títulos 
profesionales universitarios después 
de concluir sus carreras, declaró 
Alfredo Ramírez, coordinador estatal 
de la Casa de las Muñecas Tiresias en 
Nayarit.

A l  n o  r e c i b i r  s u s  t í t u l o s 
profesionales, los egresados no pueden 
realizar los trámites correspondientes 
para continuar con su preparación 
o conseguir un empleo, motivo por 
el cual exigen una solución a este 
problema. 

Refirió que hasta este momento 
son ocho egresados que piden se les 
haga justicia,  que se plasme en sus 
títulos profesionales los nombres 
de identidad que ellos deseen, pues 
dijo, que reconocidas universidades 
privadas se niegan hacer este trámite 

y en algunos casos para ejecutar el 
cambio, las instituciones les exigen el 
pago inmediato de un nuevo título que 
tiene un costo que va desde los 12 mil 
hasta los 20 mil pesos.

Enseguida,  Alfredo Ramírez 
aseveró que desde hace más de seis  
meses han intentando realizar los 
trámites necesarios para que las 
universidades privadas entreguen a las 
personas trans documentos oficiales 
con su nueva identidad, pero no han 
obtenido respuesta favorable. 

Puntualizó que en la mayoría de 
los casos son mujeres que decidieron 
modificar sus documentos oficiales y 
aseveró, que estas personas ya cuentan 
con credencial de elector modificada, 
acta de nacimiento modificada, 
licencia de conducir modificada: “Y 
todo lo que piden es legal, pero a pesar 
de todo nos están negando ese derecho, 
nos siguen discriminando”, aseveró 
Alfredo Ramírez.  
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Negativa a la modificación de títulos profesionales

Chocan universidades 
privadas y personas trans
** Son ocho egresados que piden se les haga justicia y se plasme en sus títulos 
profesionales, los nombres de identidad que ellos deseen, informó Alfredo Ramírez, 
coordinador estatal de la Casa de las Muñecas Tiresias en Nayarit

Menos del cuatro por ciento de la población 

Bajas cifras en México de 
personas con testamento

** “Es un trabajo de todos y no únicamente de 
los notarios, del gobierno estatal y la federación 
socializar con este tipo de campañas como lo 
es Septiembre mes del Testamento”, señaló el 
presidente del Colegio de Notarios en la entidad, 
Elmer Sigfrido de la Torre Vargas

Asegura diputada

Se redujo 
la pobreza 

extrema con 
López Obrador 

Con el presidente de la 
república se han creado 
diversos programas sociales 
que permiten que los adultos 
mayores, mujeres, jóvenes y 
jóvenes estudiantes reciban 
diversos apoyos económicos 
que les permiten alcanzar un 
estilo de vida digno

Óscar Gil

Nayarit es el único estado de la 
república mexicana en el que 
personas de 16 y 17 años pueden 
realizar su testamento, confirmó 
el presidente del Colegio de 
Notarios en la entidad, Elmer 
Sigfrido de la Torre Vargas.

Explicó que existen varios 
medios por los cuales los notarios 
pueden identificar plenamente a 
quienes comparecen ante ellos, 
para reclamar o hacer efectiva 
sus herencias: “En el caso de 
un menor de edad, tenemos la 
oportunidad de que lo puedan 
identificar con una credencial, 
por así decirlo, si estudia en la 
escuela, el acta de nacimiento, la 
comparecencia de dos personas 
p a r a  q u e  l o  i d e n t i f i q u e n 
pudiendo ser inclusive los 

padres, entonces sí hay medios y 
mecanismos establecidos para 
ello”.

Como dato adicional, se 
informó que actualmente es 
bastante bajo el porcentaje de 
jóvenes que recurren a ejercer 
esta derecho, justamente por la 
falta de información e interés: 
“Doy un ejemplo, de manera 
general el estado tiene una baja 
cultura del testamento, en la 
actualidad existen 4.6 millones de 
avisos testamentarios registrado 
en el país, es decir, que menos 
del 4 por ciento de la población 
cuenta con testamentos; así  que 
es un trabajo de todos y no 
únicamente de los notarios, del 
gobierno estatal y la federación 
socializar con este tipo de 
campañas como lo es Septiembre 
mes del Testamento”.

Fernando y Misael Ulloa 

En opinión de la diputada local Nadia 
Edith Bernal Jiménez, durante el gobierno 
de Andrés Manuel López Obrador se ha 
logrado reducir el número de familias 
que vivían en la  pobreza extrema.  
Destacó que con López Obrador se han 
creado diversos programas sociales que 
permiten que los adultos mayores, mujeres, 
jóvenes y jóvenes estudiantes reciban 
diversos apoyos económicos que les 
permiten alcanzar un estilo de vida digno.  
En contraste la diputada Nadia Bernal  recordó 
que fue durante el gobierno de Felipe Calderón 
Hinojosa cuando se incrementó el número 
de  familias pobres en todo el territorio 
nacional: “Con Felipe Calderón se incrementó 
un 4% la pobreza y con Enrique Peña Nieto 
se incrementaron el número de pobres 
hasta un 12 por ciento, pero en contraste con 
Andrés Manuel López Obrador los casos de 
pobreza  en el  país se lograron disminuir”.   
Aunado a lo anterior, la diputada local de 
Morena refirió que durante los últimos 
cinco años el presidente de México, Andrés 
Manuel López Obrador ha canalizado varios 
millones de pesos para realizar diversas 
obras en favor de la ciudadanía nayarita. 
Finalmente la parlamentaria local resaltó que 
en el estado de Nayarit, Miguel Ángel Navarro 
Quintero como gobernador del estado, aplica 
las políticas del presidente de México, Andrés 
Manuel López Obrador, pues aseveró que 
en Nayarit se gobierna con honestidad, con 
transparencia, pero sobre todo se combate 
la corrupción: “y primero los pobres y en ese 
sentido nosotros como diputados tenemos el 
compromiso de seguir trabajando basados en 
esos principios de honestidad y siempre a favor 
de la ciudadanía”.

Dan su nombre a comedor de la Coca Cola

Rosita: una vida laboral de ejemplo
** Además de celebrar sus años de trabajo dentro de la empresa, 
se le reconoció su esfuerzo y dedicación, convirtiéndose en un 
ejemplo para sus compañeros de trabajo y para su familia, por lo 
que se decidió que el comedor de la empresa, lleve su nombre 
como un pequeño homenaje

Continúa el Programa de Arborización 2023

Planta gobierno de Tepic 7 mil árboles 
Entre los puntos reforestados, están el camellón del bulevar 
Bellavista, el camellón lateral este y oeste de avenida México, el 
bulevar Luis Donaldo Colosio, la avenida Jacarandas, Parque Juan 
Escutia y el Fraccionamiento Estadios

Hospital No. 15 y Unidad de Medicina Familiar No. 16

Supervisa titular del IMSS Nayarit 
procesos de atención médica

** Se evaluaron las áreas de oportunidad para fortalecer la mejora 
del servicio a la población derechohabiente.

Doreida Zúñiga

En 1953 se fundó la empresa Embotelladora del 
Nayar, la franquiciataria de la marca Coca Cola en 
Nayarit y Puerto Vallarta; con apenas siete años 
de incipiente labor, en 1960, la refresquera le 
abrió las puertas a Rosa Bautista Ruvalcaba, una 
joven de apenas 19 años de edad que buscaba 
abrirse camino en la vida, que sin pensarlo 
siquiera, esa oportunidad laboral sería para 
siempre. 

Desde entonces han transcurrido 63 años, 
ella ya cumplió los 82 de edad y sigue siendo una 
colaboradora esencial de la empresa. Una buena 
parte de su esfuerzo laboral transcurrió como 
cajera, pero ahora Rosita como todas y todos la 
conocen, es vital en la administración de la líder 
de venta de bebidas embotelladas. 

Aquella jovencita nunca ha tenido una 
falta a su trabajo, solamente notas buenas por 
su gran desempeño. Hoy y gracias a su empeño 
y dedicación cursó con éxito la licenciatura en 
administración de empresas. 

El fin de semana anterior, como un 
gesto a su incansable tarea, los directivos y 
socios de la empresa formalizaron nombrar 
“Comedor Rosita” al espacio en donde las y 
los colaboradores de la empresa ingieren sus 
alimentos. 

Presente en este momento especial, la 
directora general de Fundación Álica, Martha 
Elena Echevarría García dijo:

 “Ella ha visto nacer esta empresa, ella es 
aquí la alegría, a todos conoce y a todos les tiende 
su mano, les ayuda, hay historias muy lindas de 
ella”.

Silvia Echevarría García, la directora de 
Relaciones Públicas de Grupo Álica expresó: 
“Estamos festejando sus 63 años de trabajo y a 
la vez su cumpleaños 82 de vida y aquí sigue con 
nosotros, desde que ella empezó, platican mi 
papá y mi tío, que empezó de cajera y salía hasta 
altas horas de la noche y ahora ya está en el area 
de administracion”.

Rosa Bautista Ruvalcaba, Rosita, comenta 
que su solicitud de empleo aún se encuentra 
en su archivo y para ella esto significa mucho, 
ya que además de trabajar, también le dieron 
la oportunidad de estudiar, ahora ya como 
toda una licenciada en administración, ella se 
encuentra laborando en el área administrativa 
desde hace ya casi 30 años.  

“Me dieron el cambio a contabilidad en 
cheques, haciendo cheques, me mandaron a 
un curso para que  aprendiera la elaboración 
de cheques ahi estuve otros 20 años y cuando 

me dijo el contador que ya estuvo bueno que 
estuviera en la oficina, que me iba a cambiar a otro 
departamento y ya me fui a  otro departamento, 
revisar facturas, cuando le dije que yo quería estudiar 
ya no regresé y me dio otro cargo”

Además de celebrar sus años de trabajo dentro 
de la empresa, se le reconoció su esfuerzo y dedicación, 
convirtiéndose en un ejemplo para sus compañeros 
de trabajo y para su familia, por lo que se decidió que 
el comedor de la empresa, lleve su nombre como un 
pequeño homenaje.

Martha Elena Echevarría dice: “Se nos ha ocurrido 
ponerle el nombre de Rosita al comedor, porque hay una 
historia que quiero que todo mundo sepa, Rosita siempre 
atendió en el comedor a sus compañeros, siempre atenta 
servicial y estaba como atendiendo a sus hijitos”.

Rosa Bautista es una mujer muy modesta: “Mucho 
orgullo porque me toman en cuenta y pienso a veces 
que no lo merezco y no se quien decidirá el título de ese 
comedor”. 

Por su parte, José Ramón Gomez Ruvalcaba, 
sobrino de Rosita, está agradecido con ella y exalta sus 
virtudes como persona: “Ella se sacaba el bocado por 
compartirles los alimentos a sus compañeros y se ha 
ganado todo eso, para nosotros es una eminencia”.

Cada vez que Rosita sale de vacaciones, cuenta los 
días para regresar a su oficina, que se ha convertido en 
su segundo hogar, del que no se ha despegado ni en los 
momentos familiares más difíciles.  

“Cuando murió su hermano se presentó a trabajar, 
ella no tiene ninguna falta, no tiene ni un retardo en 
los 63 años, entonces para mi es gusto, yo lo presumo”, 
expresa su sobrino José Ramón. 

Rosa Bautista Ruvalcaba recuerda más: “De nadie 
he recibido un desprecio, de todos he sentido su aprecio 
y estimación, de todos, hasta ahorita no he sentido 
desprecio de nadie, tal vez por eso he durado tiempo aquí 
verdad”.

Para su familia, la familia Coca-Cola que incluye 
a accionistas de la empresa y compañeros de trabajo, 
Rosita es un ejemplo a seguir. 

Redacción 

Planta 7 mil árboles en un sólo día el 
Ayuntamiento de Tepic, en la zona urbana de 
Tepic. 

Bajo la coordinación de la Dirección 
General de Medio Ambiente y Desarrollo 

Sustentable del municipio, trabajadoras y 
trabajadores que integran las diferentes áreas 
del gobierno de Tepic, este sábado realizaron la 
arborización en diferentes puntos de la ciudad. 

Entre los puntos reforestados, están el 
camellón del bulevar Bellavista, el camellón 
lateral este y oeste de avenida México, el bulevar 
Luis Donaldo Colosio, la avenida Jacarandas, 
Parque Juan Escutia y el Fraccionamiento 
Estadios. 

Plantaron en un sólo día, en tiempo 
récord, un total de 7 mil árboles de las especies: 
amapa, primaveras, pinos, huanacaxtles, 
tabachines y ayoyotes.

Esta actividad mantendrá este ritmo de 
trabajo para cumplir con la meta que tiene 
trazada Geraldine Ponce en el Programa de 
Arborización 2023, que para esta temporada 
de lluvias tiene como objetivo plantar 120 mil 
árboles en zonas naturales y urbanas de Tepic.

Redacción

Como parte de las acciones de mejora de 
los procesos de atención a la salud de las 
y los derechohabientes, autoridades del 
Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) 
en Nayarit supervisaron los procesos de 
atención médica en el Hospital General 
de Subzona (HGSZ) No. 15, Las Varas, y de la 
Unidad de Medicina Familiar (UMF) No. 16, 
en la Peñita de Jaltemba.

En su recorrido por el HGSZ No. 15, 
el  titular del IMSS en el estado, doctor 
Misael  Ley Mejía ,  super visó las  obras 
de rehabilitación en las distintas áreas 
de este hospital ,  principalmente en el 
quirófano.

Acompañado de los directivos del 
HGSZ No. 15, Ley Mejía señaló que estas 
visitas tienen el objetivo de mejorar la 
calidad y la oportunidad de la atención, 
fortaleciendo los procesos de los servicios 
médicos, darle solución a algunos trámites, 
g e s t i o n e s  y  s e r v i c i o s  a  l a  p o b l a c i ó n 
derechohabiente de esta región.

En un primer recorrido evaluaron las 

áreas de Farmacia,  Módulo PrevenIMSS, 
A l m a c é n ,  A f i l i a c i ó n  y  C o b r a n z a , 
Laboratorio clínico, Consulta externa de 
especialidades y consultorios de Medicina 
Familiar.  Posteriormente,  continuaron 
por el servicio de traslado de pacientes, 
Trabajo Social, Nutrición, quirófano, Sala 
de Recuperación y Hospitalización, casa de 
máquinas y lavandería.

Al finalizar la visita de supervisión, 
el titular de esta representación felicitó 
al cuerpo de gobierno del HGSZ No. 15 por 
los avances alcanzados y les pidió redoblar 
esfuerzos y compromisos para solventar 
las necesidades prioritarias, 

e s p e c i a l m e n t e  l a s  á r e a s  d e 
o p o r t u n i d a d  p a r a  f o r t a l e c e r  l a 
mejora del  ser vicio para la población 
derechohabiente.

F i n a l m e n t e ,  L e y  M e j í a  s e  d i r i g i ó 
a la UMF No.  6 ,  donde verificó que la 
cobertura de personal está completa,  y 
pidió seguir priorizando la salud de las y 
los derechohabientes, toda vez que miles 
de personas dependen de la atención con 
calidad y calidez que se les otorga.
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Fernando y Misael Ulloa 

Escuelas particulares se niegan a 
plasmar el nombre que las personas 
trans solicitan se escriba en sus títulos 
profesionales universitarios después 
de concluir sus carreras, declaró 
Alfredo Ramírez, coordinador estatal 
de la Casa de las Muñecas Tiresias en 
Nayarit.

A l  n o  r e c i b i r  s u s  t í t u l o s 
profesionales, los egresados no pueden 
realizar los trámites correspondientes 
para continuar con su preparación 
o conseguir un empleo, motivo por 
el cual exigen una solución a este 
problema. 

Refirió que hasta este momento 
son ocho egresados que piden se les 
haga justicia,  que se plasme en sus 
títulos profesionales los nombres 
de identidad que ellos deseen, pues 
dijo, que reconocidas universidades 
privadas se niegan hacer este trámite 

y en algunos casos para ejecutar el 
cambio, las instituciones les exigen el 
pago inmediato de un nuevo título que 
tiene un costo que va desde los 12 mil 
hasta los 20 mil pesos.

Enseguida,  Alfredo Ramírez 
aseveró que desde hace más de seis  
meses han intentando realizar los 
trámites necesarios para que las 
universidades privadas entreguen a las 
personas trans documentos oficiales 
con su nueva identidad, pero no han 
obtenido respuesta favorable. 

Puntualizó que en la mayoría de 
los casos son mujeres que decidieron 
modificar sus documentos oficiales y 
aseveró, que estas personas ya cuentan 
con credencial de elector modificada, 
acta de nacimiento modificada, 
licencia de conducir modificada: “Y 
todo lo que piden es legal, pero a pesar 
de todo nos están negando ese derecho, 
nos siguen discriminando”, aseveró 
Alfredo Ramírez.  
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Negativa a la modificación de títulos profesionales

Chocan universidades 
privadas y personas trans
** Son ocho egresados que piden se les haga justicia y se plasme en sus títulos 
profesionales, los nombres de identidad que ellos deseen, informó Alfredo Ramírez, 
coordinador estatal de la Casa de las Muñecas Tiresias en Nayarit

Menos del cuatro por ciento de la población 

Bajas cifras en México de 
personas con testamento

** “Es un trabajo de todos y no únicamente de 
los notarios, del gobierno estatal y la federación 
socializar con este tipo de campañas como lo 
es Septiembre mes del Testamento”, señaló el 
presidente del Colegio de Notarios en la entidad, 
Elmer Sigfrido de la Torre Vargas

Asegura diputada

Se redujo 
la pobreza 

extrema con 
López Obrador 

Con el presidente de la 
república se han creado 
diversos programas sociales 
que permiten que los adultos 
mayores, mujeres, jóvenes y 
jóvenes estudiantes reciban 
diversos apoyos económicos 
que les permiten alcanzar un 
estilo de vida digno

Óscar Gil

Nayarit es el único estado de la 
república mexicana en el que 
personas de 16 y 17 años pueden 
realizar su testamento, confirmó 
el presidente del Colegio de 
Notarios en la entidad, Elmer 
Sigfrido de la Torre Vargas.

Explicó que existen varios 
medios por los cuales los notarios 
pueden identificar plenamente a 
quienes comparecen ante ellos, 
para reclamar o hacer efectiva 
sus herencias: “En el caso de 
un menor de edad, tenemos la 
oportunidad de que lo puedan 
identificar con una credencial, 
por así decirlo, si estudia en la 
escuela, el acta de nacimiento, la 
comparecencia de dos personas 
p a r a  q u e  l o  i d e n t i f i q u e n 
pudiendo ser inclusive los 

padres, entonces sí hay medios y 
mecanismos establecidos para 
ello”.

Como dato adicional, se 
informó que actualmente es 
bastante bajo el porcentaje de 
jóvenes que recurren a ejercer 
esta derecho, justamente por la 
falta de información e interés: 
“Doy un ejemplo, de manera 
general el estado tiene una baja 
cultura del testamento, en la 
actualidad existen 4.6 millones de 
avisos testamentarios registrado 
en el país, es decir, que menos 
del 4 por ciento de la población 
cuenta con testamentos; así  que 
es un trabajo de todos y no 
únicamente de los notarios, del 
gobierno estatal y la federación 
socializar con este tipo de 
campañas como lo es Septiembre 
mes del Testamento”.

Fernando y Misael Ulloa 

En opinión de la diputada local Nadia 
Edith Bernal Jiménez, durante el gobierno 
de Andrés Manuel López Obrador se ha 
logrado reducir el número de familias 
que vivían en la  pobreza extrema.  
Destacó que con López Obrador se han 
creado diversos programas sociales que 
permiten que los adultos mayores, mujeres, 
jóvenes y jóvenes estudiantes reciban 
diversos apoyos económicos que les 
permiten alcanzar un estilo de vida digno.  
En contraste la diputada Nadia Bernal  recordó 
que fue durante el gobierno de Felipe Calderón 
Hinojosa cuando se incrementó el número 
de  familias pobres en todo el territorio 
nacional: “Con Felipe Calderón se incrementó 
un 4% la pobreza y con Enrique Peña Nieto 
se incrementaron el número de pobres 
hasta un 12 por ciento, pero en contraste con 
Andrés Manuel López Obrador los casos de 
pobreza  en el  país se lograron disminuir”.   
Aunado a lo anterior, la diputada local de 
Morena refirió que durante los últimos 
cinco años el presidente de México, Andrés 
Manuel López Obrador ha canalizado varios 
millones de pesos para realizar diversas 
obras en favor de la ciudadanía nayarita. 
Finalmente la parlamentaria local resaltó que 
en el estado de Nayarit, Miguel Ángel Navarro 
Quintero como gobernador del estado, aplica 
las políticas del presidente de México, Andrés 
Manuel López Obrador, pues aseveró que 
en Nayarit se gobierna con honestidad, con 
transparencia, pero sobre todo se combate 
la corrupción: “y primero los pobres y en ese 
sentido nosotros como diputados tenemos el 
compromiso de seguir trabajando basados en 
esos principios de honestidad y siempre a favor 
de la ciudadanía”.

Dan su nombre a comedor de la Coca Cola

Rosita: una vida laboral de ejemplo
** Además de celebrar sus años de trabajo dentro de la empresa, 
se le reconoció su esfuerzo y dedicación, convirtiéndose en un 
ejemplo para sus compañeros de trabajo y para su familia, por lo 
que se decidió que el comedor de la empresa, lleve su nombre 
como un pequeño homenaje

Continúa el Programa de Arborización 2023

Planta gobierno de Tepic 7 mil árboles 
Entre los puntos reforestados, están el camellón del bulevar 
Bellavista, el camellón lateral este y oeste de avenida México, el 
bulevar Luis Donaldo Colosio, la avenida Jacarandas, Parque Juan 
Escutia y el Fraccionamiento Estadios

Hospital No. 15 y Unidad de Medicina Familiar No. 16

Supervisa titular del IMSS Nayarit 
procesos de atención médica

** Se evaluaron las áreas de oportunidad para fortalecer la mejora 
del servicio a la población derechohabiente.

Doreida Zúñiga

En 1953 se fundó la empresa Embotelladora del 
Nayar, la franquiciataria de la marca Coca Cola en 
Nayarit y Puerto Vallarta; con apenas siete años 
de incipiente labor, en 1960, la refresquera le 
abrió las puertas a Rosa Bautista Ruvalcaba, una 
joven de apenas 19 años de edad que buscaba 
abrirse camino en la vida, que sin pensarlo 
siquiera, esa oportunidad laboral sería para 
siempre. 

Desde entonces han transcurrido 63 años, 
ella ya cumplió los 82 de edad y sigue siendo una 
colaboradora esencial de la empresa. Una buena 
parte de su esfuerzo laboral transcurrió como 
cajera, pero ahora Rosita como todas y todos la 
conocen, es vital en la administración de la líder 
de venta de bebidas embotelladas. 

Aquella jovencita nunca ha tenido una 
falta a su trabajo, solamente notas buenas por 
su gran desempeño. Hoy y gracias a su empeño 
y dedicación cursó con éxito la licenciatura en 
administración de empresas. 

El fin de semana anterior, como un 
gesto a su incansable tarea, los directivos y 
socios de la empresa formalizaron nombrar 
“Comedor Rosita” al espacio en donde las y 
los colaboradores de la empresa ingieren sus 
alimentos. 

Presente en este momento especial, la 
directora general de Fundación Álica, Martha 
Elena Echevarría García dijo:

 “Ella ha visto nacer esta empresa, ella es 
aquí la alegría, a todos conoce y a todos les tiende 
su mano, les ayuda, hay historias muy lindas de 
ella”.

Silvia Echevarría García, la directora de 
Relaciones Públicas de Grupo Álica expresó: 
“Estamos festejando sus 63 años de trabajo y a 
la vez su cumpleaños 82 de vida y aquí sigue con 
nosotros, desde que ella empezó, platican mi 
papá y mi tío, que empezó de cajera y salía hasta 
altas horas de la noche y ahora ya está en el area 
de administracion”.

Rosa Bautista Ruvalcaba, Rosita, comenta 
que su solicitud de empleo aún se encuentra 
en su archivo y para ella esto significa mucho, 
ya que además de trabajar, también le dieron 
la oportunidad de estudiar, ahora ya como 
toda una licenciada en administración, ella se 
encuentra laborando en el área administrativa 
desde hace ya casi 30 años.  

“Me dieron el cambio a contabilidad en 
cheques, haciendo cheques, me mandaron a 
un curso para que  aprendiera la elaboración 
de cheques ahi estuve otros 20 años y cuando 

me dijo el contador que ya estuvo bueno que 
estuviera en la oficina, que me iba a cambiar a otro 
departamento y ya me fui a  otro departamento, 
revisar facturas, cuando le dije que yo quería estudiar 
ya no regresé y me dio otro cargo”

Además de celebrar sus años de trabajo dentro 
de la empresa, se le reconoció su esfuerzo y dedicación, 
convirtiéndose en un ejemplo para sus compañeros 
de trabajo y para su familia, por lo que se decidió que 
el comedor de la empresa, lleve su nombre como un 
pequeño homenaje.

Martha Elena Echevarría dice: “Se nos ha ocurrido 
ponerle el nombre de Rosita al comedor, porque hay una 
historia que quiero que todo mundo sepa, Rosita siempre 
atendió en el comedor a sus compañeros, siempre atenta 
servicial y estaba como atendiendo a sus hijitos”.

Rosa Bautista es una mujer muy modesta: “Mucho 
orgullo porque me toman en cuenta y pienso a veces 
que no lo merezco y no se quien decidirá el título de ese 
comedor”. 

Por su parte, José Ramón Gomez Ruvalcaba, 
sobrino de Rosita, está agradecido con ella y exalta sus 
virtudes como persona: “Ella se sacaba el bocado por 
compartirles los alimentos a sus compañeros y se ha 
ganado todo eso, para nosotros es una eminencia”.

Cada vez que Rosita sale de vacaciones, cuenta los 
días para regresar a su oficina, que se ha convertido en 
su segundo hogar, del que no se ha despegado ni en los 
momentos familiares más difíciles.  

“Cuando murió su hermano se presentó a trabajar, 
ella no tiene ninguna falta, no tiene ni un retardo en 
los 63 años, entonces para mi es gusto, yo lo presumo”, 
expresa su sobrino José Ramón. 

Rosa Bautista Ruvalcaba recuerda más: “De nadie 
he recibido un desprecio, de todos he sentido su aprecio 
y estimación, de todos, hasta ahorita no he sentido 
desprecio de nadie, tal vez por eso he durado tiempo aquí 
verdad”.

Para su familia, la familia Coca-Cola que incluye 
a accionistas de la empresa y compañeros de trabajo, 
Rosita es un ejemplo a seguir. 

Redacción 

Planta 7 mil árboles en un sólo día el 
Ayuntamiento de Tepic, en la zona urbana de 
Tepic. 

Bajo la coordinación de la Dirección 
General de Medio Ambiente y Desarrollo 

Sustentable del municipio, trabajadoras y 
trabajadores que integran las diferentes áreas 
del gobierno de Tepic, este sábado realizaron la 
arborización en diferentes puntos de la ciudad. 

Entre los puntos reforestados, están el 
camellón del bulevar Bellavista, el camellón 
lateral este y oeste de avenida México, el bulevar 
Luis Donaldo Colosio, la avenida Jacarandas, 
Parque Juan Escutia y el Fraccionamiento 
Estadios. 

Plantaron en un sólo día, en tiempo 
récord, un total de 7 mil árboles de las especies: 
amapa, primaveras, pinos, huanacaxtles, 
tabachines y ayoyotes.

Esta actividad mantendrá este ritmo de 
trabajo para cumplir con la meta que tiene 
trazada Geraldine Ponce en el Programa de 
Arborización 2023, que para esta temporada 
de lluvias tiene como objetivo plantar 120 mil 
árboles en zonas naturales y urbanas de Tepic.

Redacción

Como parte de las acciones de mejora de 
los procesos de atención a la salud de las 
y los derechohabientes, autoridades del 
Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) 
en Nayarit supervisaron los procesos de 
atención médica en el Hospital General 
de Subzona (HGSZ) No. 15, Las Varas, y de la 
Unidad de Medicina Familiar (UMF) No. 16, 
en la Peñita de Jaltemba.

En su recorrido por el HGSZ No. 15, 
el  titular del IMSS en el estado, doctor 
Misael  Ley Mejía ,  super visó las  obras 
de rehabilitación en las distintas áreas 
de este hospital ,  principalmente en el 
quirófano.

Acompañado de los directivos del 
HGSZ No. 15, Ley Mejía señaló que estas 
visitas tienen el objetivo de mejorar la 
calidad y la oportunidad de la atención, 
fortaleciendo los procesos de los servicios 
médicos, darle solución a algunos trámites, 
g e s t i o n e s  y  s e r v i c i o s  a  l a  p o b l a c i ó n 
derechohabiente de esta región.

En un primer recorrido evaluaron las 

áreas de Farmacia,  Módulo PrevenIMSS, 
A l m a c é n ,  A f i l i a c i ó n  y  C o b r a n z a , 
Laboratorio clínico, Consulta externa de 
especialidades y consultorios de Medicina 
Familiar.  Posteriormente,  continuaron 
por el servicio de traslado de pacientes, 
Trabajo Social, Nutrición, quirófano, Sala 
de Recuperación y Hospitalización, casa de 
máquinas y lavandería.

Al finalizar la visita de supervisión, 
el titular de esta representación felicitó 
al cuerpo de gobierno del HGSZ No. 15 por 
los avances alcanzados y les pidió redoblar 
esfuerzos y compromisos para solventar 
las necesidades prioritarias, 

e s p e c i a l m e n t e  l a s  á r e a s  d e 
o p o r t u n i d a d  p a r a  f o r t a l e c e r  l a 
mejora del  ser vicio para la población 
derechohabiente.

F i n a l m e n t e ,  L e y  M e j í a  s e  d i r i g i ó 
a la UMF No.  6 ,  donde verificó que la 
cobertura de personal está completa,  y 
pidió seguir priorizando la salud de las y 
los derechohabientes, toda vez que miles 
de personas dependen de la atención con 
calidad y calidez que se les otorga.
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Óscar Gil

Locatarios de la Expo Escolar 
Regreso a Clases 2023 lograron 
concretar una ampliación 
del permiso para ofertar sus 
productos escolares por tres 
días más, con un horario de 
atención de 9:00 a 8:00 de 
la noche, es decir estarán 
ofreciendo servicio hasta 
el próximo miércoles 6 de 
septiembre sobre el andador 
Amado Nervo de Tepic.     

Esmeralda Quiñones, 
integrante de Comerciantes 
Establecidos Expo Tepic A.C. 
sostuvo que dicha petición 
fue hecha a la presidenta 
Geraldine Ponce Méndez, 
quien en ningún momento 
d u d ó  e n  r e s p o n d e r  d e 
manera positiva: “Influyeron 
varios puntos para que no se 
tuvieran las ventas deseadas, 
uno fue las lluvias y otra que 
no era quincena y aunque las 
ventas han estado entre lo que 
cabe bien, no se compara con 
el año pasado, y tercero, pues 
sabemos que hay muchas 
tiendas departamentales muy 
grandes que ofrecen cosas 
maravillosas a crédito y pues 
todo eso hace que a nosotros 
nos afecte un poquito”. 
Por su parte, Lucia Eréndira 

Aviña Pérez,  tesorera de 
la Expo Escolar Regreso a 
Clases y encargada de la 
Papelería  Aviña Hermanos, 
sostuvo que las ventas aún se 
generan a sabiendas de que 
al último día del permiso 
autorizado inicialmente 
c a d u c a  j u s t a m e n t e  e l 
domingo:  “Invitarlos a que 
sigan viniendo con nosotros 
a surtir sus lista de útiles 
escolares ,  a  comprar  el 
uniforme a quienes les haya 
hecho falta, si ocupan lentes 
también pueden pasar por 
ellos, y sobre todo un gran 
variedad de mochilas que 

s i gu e n  c o n s e r va n d o  u n 
descuento del quince por 
ciento”.

R e i t e r ó  q u e  l o s 
c o n s u m i d o r e s  p u e d e n 
s e gu i r  v i s i t á n d o l o s  c o n 
l a  s e g u r i d a d  d e  q u e 
e n c o n t r a r á n  t o d o  l o 
necesario para este regreso 
a clases:  “Es verdad, hay 
momentos en que se agotan, 
p e ro  va m o s  y  s u r t i m o s 
rápido y traemos todo lo 
que haga falta, debo insistir 
además en que sigue vigente 
el 15 por ciento para surtir 
listas completas para útiles 
escolares”. 
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Lleva cursos gratuitos a la comunidad de El Jicote 

Fortalece el DIF el bienestar 
económico de las familias 

 “Ese programa Casa de la Mujer que les está dando a ustedes las 
herramientas necesarias para que puedan seguir superándose y 
emprender, ser autosuficientes en el aspecto económico”,  dijo Beatriz 
Estrada Martínez

Tras la pérdida de su madre por el cáncer

Dona Omar su cabello 
para pelucas oncológicas

** “Ver feliz a mi madre al tener una peluca nueva y cómo la motivó 
a continuar con la lucha para mí fue importante, por eso, hoy doné 
parte de mi cabello para esta buena causa”, dijo Carlos Omar 
Gutiérrez Montes

De 9 a.m. a 8p.m. 

Extienden tres días más la Expo 
Escolar Regreso a Clases

“Influyeron varios puntos para que no se tuvieran las ventas 
deseadas, uno fue la lluvia y otro que no era quincena y aunque las 
ventas han estado entre lo que cabe bien, no se compara con el año 
pasado”, dijo Esmeralda Quiñones, comerciante expositora

Reitera el gobernador Navarro

Para servir a Nayarit, no hay 
horario ni fecha en el calendario

Redacción 

El Sistema DIF Nayarit, que encabeza la doctora 
Beatriz Estrada Martínez, trabaja para que mujeres 
y hombres nayaritas tengan las herramientas 
necesarias para ofrecer bienestar económico a 
sus familias, por ello a través de Casa de la Mujer 
y en equipo con el Instituto de Capacitación 
para el Trabajo del Estado de Nayarit (ICATEN), se 
ofertaron los cursos gratuitos de aplicación de 
uñas acrílicas esculturales, pedicure y manicure a 
44 mujeres de la comunidad de El Jitote, en Tepic. 
La titular de la asistencia social en el estado, 
reconoció el esfuerzo de todas las egresadas: “Ese 
programa Casa de la Mujer que les está dando 
a ustedes las herramientas necesarias para 
que puedan seguir superándose y emprender, 
ser autosuficientes en el aspecto económico. 
Felicitarlas porque la oportunidad se la dieron 
ustedes mismas, al atreverse a venir y dedicar 

parte de su tiempo a capacitarse a aprender; 
son situaciones que les permite a ustedes seguir 
superándose, les ayuda tanto personal, profesional 
como familiarmente”, compartió.

Durante la entrega de constancias —las cuales 
tienen validez oficial —, las alumnas se mostraron 
contentas y satisfechas por el logro obtenido, y 
solicitaron a la doctora Beatriz Estrada Martínez, 
más cursos para que puedan seguir capacitándose 
y seguir ampliando sus conocimientos.

Con este tipo de capacitaciones gratuitas y 
con instructores e instructoras de primer nivel, 
el DIF Nayarit  busca que mujeres y hombres 
nayaritas obtengan de manera accesible los 
conocimientos necesarios para auto emplearse, 
crear un proyecto productivo o ingresar al 
ámbito laboral, lo que les permitirá obtener 
ingresos económicos, además de tener la opción 
de seguirse preparando y perfeccionar sus 
técnicas.

El gobernador del estado de Nayarit, Miguel 
Ángel Navarro Quintero, informó de la misión 
de lograr que todas y todos los estudiantes de 
Nayarit puedan recibir, en las condiciones más 
dignas, la instrucción que los hará ciudadanos 
críticos, reflexivos y con sentido social.

Hoy los avances en la edificación de 
nuevas estructuras en el Jardín de Niños “Pablo 
Neruda” de la colonia El Ocho de la capital 
nayarita avanza con paso firme.

Redacción

Después de perder a su madre a causa del 
cáncer, y de vivir junto a ella el proceso de 
cómo poco a poco fue perdiendo su cabello a 
consecuencia de las quimioterapias, Carlos 
Omar Gutiérrez Montes, dejó crecer su cabello y 
decidió participar en la campaña permanente 
de donación del Sistema DIF Nayarit, que a 
través de Casa de la Mujer elabora pelucas 
oncológicas artesanales, que se entregan de 
manera gratuita a niñas y mujeres que se 
encuentran en tratamiento contra el cáncer. 

“Considero que la peluca oncológica sí 
apoya dentro del proceso, es muy complicado 
todo lo referente al cáncer, y dentro de lo que 
conlleva además del dolor físico, el sentirse 
bien anímicamente es primordial. Ver feliz a 
mi madre al tener una peluca nueva y cómo 
la motivó a continuar con la lucha para mí 
fue importante, por eso, hoy doné parte de 
mi cabello para esta buena causa y poder con 
ello ayudar a alguien más en memoria de mi 
mamá”, compartió.

Tú también puedes sumarte a esta 
campaña de amor y solidaridad. Realiza tu 

donación directamente en las instalaciones 
del Corazón de Tu Gobierno o en los buzones de 
recolección de coletas de cabello instalados en 
Casa de Gobierno y en la tienda departamental 
Liverpool, plaza Fórum. Para más información, 
las y los interesados pueden comunicarse a la 
línea 311 129 51 00.

Resaltó el presidente

Sureste es la región en México con 
más crecimiento en el sexenio

** En el último día de gira de trabajo en la península de Yucatán, el mandatario inauguró las obras del 
Bulevar Luis Donaldo Colosio y el Distribuidor Aeropuerto Cancún, en Quintana Roo

En magno evento 

Recibe Xóchitl Gálvez constancia 
como candidata a la presidencia 

De acuerdo con el Frente Amplio por México, Gálvez aventajó por 
15 puntos a su compañera de coalición Beatriz Paredes del PRI, 
rumbo a la presidencia de 2024

NotiPress

El 3 de septiembre de 2023, Xóchitl Gálvez 
recibió la constancia  como candidata 
del Frente Amplio por México (FAM). De 
acuerdo con datos del FAM, Gálvez aventajó 
por 15 puntos a su compañera de coalición 
Beatriz Paredes del Partido Revolucionario 
Institucional, rumbo a la presidencia de 2024.

L a  c o a l i c i ó n  p u b l i c ó  e n  r e d e s 
s o c i a l e s  q u e  s e  l l e vó  a  c a b o  u n a 
c e l e b r a c i ó n  e n  e l   Á n g e l  d e  l a 
Independencia en la Ciudad de México, 
en punto de las 11 AM. La entrega del 
d o c u m e n to  q u e  l a  a c r e d i t a  c o m o  l a 
c o o r d i n a d o r a ,  e s t e  e ve n to  s e  r e a l i z ó 
ante  senadores ,  diputados,  alcaldes y 
gobernadores de oposición.

Redacción

El presidente Andrés Manuel López Obrador 
afirmó que en este sexenio el sureste del país 
ha sido la región de México donde más se 
redujo la pobreza y la desigualdad; además, 
registra mayor crecimiento —tras décadas de 
abandono durante el periodo neoliberal— 
gracias a proyectos estratégicos que impulsan 
su desarrollo.

“Me da mucho orgullo decirles que el año 
pasado la región del sureste fue la que más 
creció en lo económico, ya estamos nivelando 
el país”, resaltó.

En el último día de gira de trabajo en la 
península de Yucatán, el mandatario inauguró 
las obras del Bulevar Luis Donaldo Colosio y el 
Distribuidor Aeropuerto Cancún, en Quintana 
Roo; ahí, el jefe del Ejecutivo recalcó que ambos 
ayudarán a transportar con mayor seguridad y 
rapidez a los trabajadores del sector turístico.

“De modo que, en diciembre de este año, 
porque no podemos dejar obras inconclusas, 
aunque continúe la transformación, más vale 
prevenir y no dejar nada pendiente, por eso 
en diciembre se va a inaugurar el Tren Maya”, 
remarcó.

Recordó que  el Tren Maya recorrerá 

Palenque, Tenosique, Escárcega, Campeche, 
Mérida, Cancún, Tulum, Chetumal y Calakmul a 
lo largo de mil 554 kilómetros.

Durante el  evento,  el  mandatario 
reconoció el  trabajo coordinado entre los 
gobiernos de Campeche y Quintana Roo, a 
cargo de las mandatarias locales Layda 
Sansores San Román y María Elena Lezama 
Espinosa, respectivamente; así como de las 
empresas participantes y las secretaría de la 
Defensa Nacional y de Marina.

“No hay una obra como esta en todo 
el mundo y lo estamos haciendo con la 
participación de los obreros, arriba los 
trabajadores, arriba los obreros”, expresó.

Tren Maya adentrará a 30 millones 
de turistas a riqueza cultural del sureste: 
presidente

El presidente López Obrador refirió que 
el Tren Maya y las obras que se construyen 
para comunicar el sureste del país facilitarán 
el acceso a 30 millones de turistas al 
conocimiento de la cultura maya.

“Con este modelo de Cancún es que 
estamos ahora proyectando el futuro del 
sureste, lo que queremos es que los 30 
millones de turistas que vienen a Cancún se 
internen en Yucatán, en Campeche, vayan a 

Chiapas, vayan Tabasco a conocer la grandeza 
cultural, arqueológica, que tiene toda esta 
región, lo que fue la nación maya, la gran 
civilización maya que no se encuentra en 
ninguna otra parte del mundo, por eso es el 
Tren Maya”, explicó.

Además de la inauguración de las 
obras del Bulevar Luis Donaldo Colosio 
y el Distribuidor Aeropuerto Cancún, el 
presidente recordó que  se concluirán en 
diciembre las del aeropuerto de Tulum que 
l levará el  nombre de  Felipe Carril lo 
Puerto para consolidar el propósito de llevar 
desarrollo con justicia al sureste.

A c o m p a ñ a r o n  a l  p r e s i d e n t e :  l a 
gobernadora de Quintana Roo,  María 
Elena Lezama Espinosa;  el  sec retario 
de Infraestructura,  Comunicaciones y 
Transportes, Jorge Nuño Lara y los directores 
generales de Empresas ICA, Guadalupe 
Phillips Margain;  de COCONAL,  Héctor 
S. Ovalle Mendívil;  de CEMEX, Fernando 
A. González y de Canteras Peninsulares, 
Leopoldo Paredes Góngora.
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Descuentos o promociones efectivos sobre precio normal en etiqueta.  Máximo 2 productos por cliente o agotar existencias. Vigencia 04 al 06 de septiembre de 2023. 
Precios, condiciones y características válidas excepto por errores de impresión. Las imágenes de algunos productos pueden variar debido a cambios en la presentación. www.farmaciasguadalajara.com

Visita tus Nuevas SuperFarmacias

Av. Zapopan #568,
Entre Calles Cayetano Chacón y Saturnino 
Peña, Colonia Puerta de la laguna, Tepic

Av. Tecnológico #3801, 
Entre Calles Girasol y Niño Obrero, Colonia 

Ciudad Industrial, Tepic, Nayarit

GENÉRICOS Igual fórmula, igual alivio  ¡Mucho más barato!
de ahorrode ahorro85%

H
AS

TA

Consulte a su médico. Evite la automedicación.* Su venta requiere receta médica

ESCABICIDAS
HERKLIN SOLUCIÓN 

120 ml. Excepto gel

40%

50%

DOLO-NEUROBIÓN FORTE
10 o 30 tabletas

ANTIÁCIDOS

ANALGÉSICOS

TYLENOL
500 mg. 10 tabletas

ANALGÉSICOS

$3100

* Su venta requiere receta médica

NORDET
21 grageas

40%

FAMILIA 
TROFERIT
Excepto flow

GELAN PLUS
250 ml.

40%

VÍAS RESPIRATORIAS

FAMILIA TREDA 
Excepto 10 tabletas

ANTIBACTERIANOS

40%

40%

ANTIGRIPALES

$2190

FAMILIA 
ANTIFLU-DES

ALIMENTO NUTRITIVO
ENSURE

237 ml.
ELECTROLIT 

625 ml.

HIDRATACIÓN 
ORAL

ANTIDIABETES
FAMILIA 

ACCU-CHEK

45%

FAMILIA DAFLON 
Excepto packs

CARDIOVASCULARES

35%

$2990

SAL DE UVAS PICOT
10 sobres

ANTIÁCIDOS

FAMILIA ADEROGYL
Excepto prevent

45%

FAMILIA BEDOYECTA
*Excepto Dolo

45%

PAÑALES 
HAPPY BABY

35%

$2050120 ml. x

CARDIOVASCULARES

$2690

LOSARTÁN PHARMALIFE  
50 mg. 30 tabletas

85%

VITAMINAS

$3290 85%

COMPLEJO B 
PHARMALIFE  
30 tabletas

METFORMINA 
PHARMALIFE  
500 mg. 60 tabletas 

75%

80%
$4350

$700

ANTIDIABETES

$7100

PREGABALINA 
PHARMALIFE  
75 mg. 28 cápsulas

ANTICONVULSIVOS

85%

CLINDAMICINA PHARMALIFE  
300 mg. 16 cápsulas

ANTIBIÓTICOS

80%

$4990

PILAS 
AUDITIVAS 
ENERGIZER

45%

ANTI-INFLAMATORIOS

$2290

85%

BETAMETASONA/ CLOTRIMAZOL/ 
GENTAMICINA PHARMALIFE  
25 gr. crema 

$900

CLORFENAMINA COMPUESTA 
PHARMALIFE 10 tabletas

ANTIGRIPALES

10 tabletas

70%

ANALGÉSICOS
PARACETAMOL PHARMALIFE  
500 mg. 10 tabletas

2
$9600

$320050 gr. x

CAFÉ 
MOLIÈRE
 SOLUBLE

2
$31500

BIOLÓGICOS
SINUBERASE 

5 ml. 10 ampolletas

$17400
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EDICTO

AL PÚBLICO EN GENERAL
SE CONVOCAN POSTORES

 Se hace saber que dentro de los autos que integran el expediente 187/2013, promovido 
por GRISELDA SANDOVAL LUNA, en contra de RODOLFO MEDINA CASTAÑEDA,  se ordena 
el remate EN PRIMERA ALMONEDA, señalándose para tal efecto las 11:00 ONCE HORAS DEL 
DÍA TRES DE OCTUBRE DEL AÑO DOS MIL VEINTITRÉS,  respecto de los bienes inmuebles 
ubicado en Tecuala, Nayarit, identificados como: 

Predio Rustico ubicado en el camino saca cosechas Huajuquilla- Tecuala, rumbo noreste, 
con superficie de 55-20-00  HA,  denominado “ Las Moras”  con clave catastral 13-020-
A78-02-6901,  ubicado en el Municipio de Tecuala, Nayarit,  inscrito a nombre del demandado 
Rodolfo Medina Castañeda; así como también el terreno y finca ubicada en calles Nicolás 
Bravo y Puebla número 153 poniente de la población de Tecuala, Nayarit, la cual  tiene las 
siguientes medidas y colindancias: al Norte 9.50 metros con calle Juárez; al sur. 9.50 metros 
con  propiedad Privada; al oriente 17.50 metros con propiedad privada y al Poniente 17:50 
metros con propiedad privada; con clave catastral 13-049-01-048-001 inscrito a nombre del 
demandado Rodolfo Medina Castañeda. siendo postura legal la que cubra el las dos terceras 
partes de la cantidad de $4´420,000.00 (cuatro millones cuatrocientos veinte mil pesos 00/100 
MONEDA NACIONAL); resultando la cantidad de $2´946,666.66 (dos millones seiscientos 
sesenta y seis mil pesos 66/100 MONEDA NACIONAL), respecto del predio rustico denominado 
“ Las Moras” y la que cubra las dos terceras partes de la cantidad de $224,000.00 (doscientos 
veinticuatro mil pesos 00/100 moneda nacional, resultando la cantidad de $149,333.33 (ciento 
cuarenta y nueve mil trescientos treinta y tres pesos 33/100 moneda nacional, en lo que ve a 
la terreno y finca  ubicada en calles Nicolás Bravo y Puebla número 153 poniente de la población 
de Tecuala, Nayarit.

A t e n t a m e n te.
Tepic, Nayarit; a 21 de Agosto de 2023.

Licenciado en Derecho CRISTIAN GIOVANNI CASTAÑEDA BERMÚDEZ.
 Secretario de Acuerdos del Juzgado Segundo 

De Primera Instancia de lo Mercantil de esta Ciudad.

DEBIENDOSE PUBLICAR LOS EDICTOS POR DOS VECES EN LOS ESTRADOS DE ÉSTE JUZGADO, ASÍ 
COMO EN EL JUZGADO MIXTO DE PRIMERA INSTANCIA DE TECUALA, NAYARIT, Y EN UN PERIÓDICO 
DE CIRCULACIÓN AMPLIA DE ÉSTA ENTIDAD FEDERATIVA, DEBIENDO MEDIAR ENTRE UNA Y OTRA 
PUBLICACIÓN UN LAPSO DE NUEVE DÍAS, POR TRATARSE DE BIENES INMUEBLES.

EDICTO

José Héctor Castañeda Zepeda
Por quien resulte ser Albacea.
 

Dentro del Juicio Civil Ordinario, del expediente número 267/2013, promovido por Edgar 
Salvador González Hernández, en su carácter de Apoderado General de la Moral ABC 
Sociedad Anónima, Institución de Banca Múltiple, se hace de su conocimiento que 
mediante el auto de fecha diecisiete de agosto de dos mil veintitrés, el procedimiento 
se encuentra suspendido, en virtud de que a la fecha de hoy, no se ha podido encontrar 
representante del de cujus José Héctor Castañeda Zepeda; en consecuencia y de 
acuerdo a lo establecido por el artículo 278 del Código de Procedimientos Civiles parea 
el Estado de Nayarit, y dado que fueron notificadas las partes para que acreditaran tal 
representación, transcurrido ya el término de quince días sin que lo hubieran hecho; por 
lo que se ordena citar a quien resulte ser Albacea de José Héctor Castañeda Zepeda, 
lo anterior en el entendido que de no comparecer dentro del término concedido, se 
reanudará el trámite del sumario con la intervención del Ministerio Público.

A t e n t a m e n t e.
Tepic, Nayarit, a 24 de agosto de dos mil veintitrés.

Licenciada Claudia Fabiola Luna Zepeda.
Secretario de Acuerdos del Juzgado Primero Civil.

Para publicarse por dos veces con un mínimo de tres y un máximo de ocho días entre una y 
otra publicación en el periódico oficial del Estado, y otro medio de mayor circulación a elección 
del promovente.

E D I C T O S
PODER JUDICIAL DEL ESTADO DE 

NAYARIT
EXPEDIENTE  NO.  8/2019

JOSÉ GABRIEL RAYGOZA GÁMEZ                                                                      
DEMANDADA 
En la ciudad de Tepic, Nayarit; a veintidós 
de agosto del año dos mil veintitrés.
Por recibido el escrito signado por José 
Mario García Elizondo, en su carácter de 
Cesionario, carácter que acredita con la 
escritura número 16,008, (dieciséis mil ocho) 
pasada ante la fe del Licenciado Emilio M. 
González Acosta, Notario público número 
23 de esta ciudad de Tepic, Nayarit, de 
fecha quince de junio del dos mil veintitrés; 
personería que se le reconoce y se ordena 
darle la intervención que en derecho 
le reconoce, y por lo tanto, el carácter de 
actor, por lo cual, notifíquese a la parte 
demandada José Gabriel Raygoza Gámez, 
por medio de la publicación de edictos que 
deberán ordenarse en jun periódico de 
circulación en el Estado y en el periódico 
Oficial del Estado, y a la demandada 
Griselda Vera Viera, en el domicilio ubicado 
en calle Obsidiana número 29 en el 
Fraccionamiento Villas de La Cantera en 
esta ciudad de Tepic, Nayarit, a cerca del 
nuevo titular de los derechos inherentes 
a este procedimiento judicial antes 
mencionado que sustituye a la parte actora, 
para que dentro del término de tres días, 
siguientes, manifiesten lo que a su interés 
legal convenga.

Notifíquese.-
Así lo acordó el día de su fecha el Licenciado 
en Derecho Armando Elías Martínez, Juez 
Segundo de Primera Instancia de Ramo 
Civil, con residencia en esta Ciudad, asistido 
por el Secretario de acuerdos Licenciado 
Jairo Abraham Ocampo Domínguez, quien 
autoriza y da fe.

A T E N T A M E N T E
  TEPIC, NAYARIT;  31 DE AGOSTO DEL 

DOS MIL VEINTITRES.
SECRETARIO DEL JUZGADO SEGUNDO 

DE PRIMERA INSTANCIA DEL RAMO CIVIL

   LIC. JAIRO ABRAHAM OCAMPO 
DOMÍNGUEZ.

PARA PUBLICARSE POR DOS VECES CON 
UN MINIMO DE TRES Y UN MAXIMO DE OCHO 
DIAS ENTRE UNA Y OTRA PUBLICACIÓN EN 
EL PERIODICO OFICIAL DEL ESTADO Y OTRO 
MEDIO DE COMUNICACIÓN.

MONITOR 
POLÍTICO

Julio Casillas Barajas

REVISTA CORAZÓN 
DEL DIF ESTATAL 

Por Juan Alonso Romero 

SEPTIEMBRE, MES DEL TESTAMENTO

UNA REVISTA 

La revista, es una publicación 
d e  e d i c i ó n  p e r i ó d i c a . 
Generalmente las conocemos 

mucho en el mundo de la moda, 
que es un renglón importante en la 
economía de los países y en la global 
del mundo moderno. También 
las hay especializadas en el tema 
de ciencia, tecnología, mecánica 
y en la política. Hay revistas que 
tratan sobre temas ambientales, de 
arqueología y de antropología.  

En francés son conocidas como 
magazine. 

En inglés se le denomina 
magacín. 

S o n  p u b l i c a c i o n e s  q u e 
aparecen con intervalos fijos, 
Generalmente más de una vez en el 
año. 

CONTENIDOS 
Su contenido gira por una 

variedad de temas, dentro de 
un programa establecido por su 
coordinación editorial. 

Están integradas por noticias 
generales, información de temas 
variados y por artículos. 

DIARIO Y REVISTA 
El diario trae información 

concreta sobre acontecimientos del 
día. De lo sucedido recientemente. 
Maneja en esencia noticias.  

La revista, maneja temas con 
más amplitud. Aun cuando también 
maneje asuntos noticiosos. 

EL DIF ESTATAL 
La revista del DIF Estatal, será 

digital. Moderna, totalmente metida 
en los avances de las técnicas de la 
información y de la comunicación. 

Presentará la información 
de cada mes. Conteniendo las 
actividades que la institución y su 
presidenta, la Dra. Beatriz Estrada 
Martínez realizaron en el mes. 
Comprenderá sus giras de trabajo 
por los 20 municipios y los eventos 
que, en bien de la asistencia social, 
se hayan realizado. 

Cursos de capacitación de 
economía doméstica. 

Cursos de capacitación para el 
trabajo. 

C u r s o s  d e  p a n a d e r í a , 

repostería y de alimentos. 
E n t r e g a  d e  d e s p e n s a s 

a  f a m i l i a s  c o n  e c o n o m í a s 
vulnerables. 

Atención a la salud de niñas, 
niños, jóvenes y adultos. 

A t e n c i ó n  a  l o s  a d u l to s 
mayores. 

Cursos y tratamientos de 
asesoría de la Procuraduría de 
Defensa del Menor y la Familia. 

P e ro  i gu a l m e n t e  t e n d r á 
información de eventos de interés 
general. 

LOS MUNICIIPIOS 
En la revista se recogerán 

también las acciones y esfuerzos 
que, en bien de la familia y la niñez, 
vienen realizando en coordinación 
con el DIF Estatal, los 20 DIF 
municipales. 

Así como las acciones y apoyos 
que se reciben del DIF nacional. 

LA INSTITUCIÓN 
No hay duda, que el DIF Estatal, 

juega un papel muy importante en 
la asesoría y cuidado de la familia 
nayarita. Pues atiende tanto los 
aspectos médicos de esta, como los 
psicológicos.  

Combatiendo la violencia en 
contra de niñas, niños, jóvenes y 
mujeres. 

Apoyando a quienes sufren de 
alguna discapacidad. 

Brindando asistencias para 
que de manera gratuita obtengan 
sus lentes graduados. 

Proporcionando bastones y 
sillas de ruedas. 

E n  f i n ,  q u e ,  c o n  e s t a s 
R e v i s t a ,  l o s  2 0  m u n i c i p i o s 
tendrán el informe puntual de 
las actividades del DIF Estatal, 
de las acciones que realiza en 
Nayarit el DIF nacional, e incluso, 
se verán reflejados en la labor 
que los DIF municipales también 
realizan. La Revista mantendrá 
informados a los 20 municipios 
y  a  l a s  o r g a n i z a c i o n e s  y 
sectores oficiales  y  privados, 
q u e  c o l a b o r a n  e n  l a s  t a r e a s 
concernientes a la  asistencia 
social. Bienvenida esta Revista, 
que tenga muchos éxitos. 

·        Gobierno estatal coordina 
acciones con los Notarios, en 

apoyo de la población 

·        Se busca  paz y estabilidad 
familiar

 

El gobierno de Nayarit está invitando 
a heredar seguridad y fomentar la 
cultura de la protección, al poner 

en marcha la campaña: “Septiembre, 
mes del Testamento 2023”. Impulsado 
por el gobierno estatal que encabeza el 
doctor Miguel Ángel Navarro Quintero, 
la secretaria general de Gobierno, Rocío 
Esther González García -acompañada de 
los integrantes del Colegio de Notarios del 
Estado-, presentó la mencionada campaña: 

“Septiembre, mes del Testamento 2023”. 
Una buena oportunidad para trasladar 
seguridad y confianza en favor de las 
familias.

 
NAYARIT ES PIONERO EN EL ÁMBITO 

NACIONAL
 
D e hecho,  esta jornada arrancó 

desde el pasado viernes 1 y concluye el 
30 de septiembre, con el firme propósito 
de beneficiar a las y los nayaritas al 
hacer su testamento a bajo costo, pero 
particularmente, fomentar la cultura 
de heredar seguridad y tranquilidad. La 
Secretaria General apuntó que, con la 
honrosa representación del doctor Miguel 
Ángel Navarro Quintero,  gobernador 
constitucional del estado de Nayarit, 
ofreció la presentación al pueblo de 
Nayarit.

Manifestó que es muy relevante, 
fortalecer la cultura del testamento, 
“porque significa contribuir a la cultura 
de la paz, heredar seguridad y tranquilidad 
para las familias”, en aras de dar un destino 
mejor a nuestros bienes,  a nuestros 

derechos y saber que aún después de 
la muerte, esta disposición habrá de 
respetarse.

Se reveló que Nayarit es el estado 
pionero de esta campaña, y lo que busca 
el doctor Navarro Quintero es beneficiar 
a los nayaritas para que todo este mes de 
septiembre puedan hacer el testamento a 
bajo costo.

 
LOS NOTARIOS, FIRMES  EN ESTAS 

ACCIONES
 
Está abierta la invitación para que los 

ciudadanos se acerquen con los notarios de 
su confianza a realizar dicho trámite. En 
esta parte, se destaca la noble participación 
del Colegio de Notarios,  porque con 
su labor aseguran la voluntad de las y 
los nayaritas y queda plasmada en un 
instrumento notarial llamado testamento.

El presidente del Colegio de Notarios 
en Nayarit, Elmer Sigfrido de la Torre, 
subrayó que son aproximadamente 56 
notarios los que participan y que están 
debidamente acreditados. Por medio de 
la página del Colegio de Notarios estará 

publicada una lista que pueden verificar 
los interesados por lo que se hizo extensa 
la invitación a todos los ciudadanos a que 
durante este mes -si aún no han hecho 
su testamento-, lo hagan y se beneficien 
con el bajo costo que se estará cobrando y 
particularmente, hereden a sus familiares 
seguridad y tranquilidad.

 
ENHORABUENA.

El apoyo que le falta dar a AMLO
**Si en el próximo informe de gobierno, el presidente del país, anuncia que ya 

está apoyando a los drogueros, seguramente se convertirá en héroe
 A p r o p ó s i t o  d e l  i n f o r m e 

presidencial del pasado  
v i e r n e s  p r i m e r o  d e 

septiembre, en donde nos dimos 
cuenta de muchos programas, y 
mucho progreso según el informe, 
claro, apoyos de dinero para casi 
todo tipo de personas, minusválidos, 
ancianos, jóvenes que quieren 
tener un buen futuro, jóvenes que 
malgastan su futuro, gente que 
siembra árboles, niñas y niños 
huérfanos, madres solteras, etcétera, 
etcétera, me pareció que al presidente 
del país, no le han sugerido, aludido, 
aconsejado, o insinuado, que le falta 
un apoyo muy importante para la 
vida de los mexicanos.

Estoy hablando de un apoyo 
para los drogueros, aclarando que 
me refiero a aquellos que deben 
dinero por algún motivo, no los 
que consumen drogas, hecha la 
aclaración, les quiero decir que 
prestar dinero y que no paguen es 
uno de los principales factores en 
México por los cuales las amistades 
se quiebran, no son una, sino cientos 
o miles de personas que han dejado 
de hablarse porque una de ellas le 
prestó a la otra, una determinada 
cantidad de dinero, con la promesa 
de que en: “dos días, una semana, 
una quincena, un mes, tres meses”, 
y fechas similares se los regresaría, 
pero esta fecha nunca llegó y vemos 
entonces que amistades, compadres, 
compañeros de trabajo, vecinos, 
amigos de parranda, y por supuesto, 
familiares, terminan enojados en sus 
relaciones, terminan sin hablarse, 
murmurando pestes del droguero y 
el droguero a su vez, hablando pestes 
del que le presto.

Todo esto por causa de no haber 
podido pagar un préstamo que 
probablemente los deudores, es decir, 
los que pidieron el dinero, realmente 

tenían la intención de hacerlo, pero 
en el inter, se les fueron atravesando 
compromisos o gastos inesperados, 
lo que llamamos imprevistos, y 
pues la historia es que nunca se 
pudieron poner a cuentas con los 
que les hicieron el favor de salvarlos 
financieramente en un momento de 
emergencia en que lo necesitaban.

Por cierto la CONDUSEF  (la 
Comisión Nacional para la Protección 
y Defensa de los Usuarios de los 
Servicios Financieros) hizo una 
investigación del porqué no se 
paga, o sea, un estudio del porque 
hay tantos drogueros en el país 
mexicano,  este estudio lo publicó 
en una revista que se llama “Proteja 
su Dinero”, la Condusef enlistó cinco 
factores por los cuales los mexicanos 
no cumplen con el pago de su deuda: 
1.-Desempleo. 2.-Disminuciónde 
ingresos. 3.-Acumulación de deudas. 
4.-Experiencias negativas donde no 
se respetan los descuentos o acuerdos 
de pago por parte de prestamistas y 
5.-Desinterés de pago, pues al deudor 
no le importan las consecuencias.

Como yo también he sido y de 
hecho debo a casas comerciales, 
a bancos las tarjetas de crédito, y 
otros pequeños adeudos, le quiero 
preguntar a usted, con cuál de estos 
cinco factores o pretextos de los 
drogueros, se identifica usted, claro, si 
es que ha estado en el lado de los que 
deben, y no de los prestamistas.

Algunos expertos de Prestadero 
explicaron que esos factores son 
importantes considerarlos, pues si 
no se controlan las deudas pueden 
llevarse fuertes problemas de 
finanzas personales. En su caso, el 
retraso en el cumplimiento del pago, 
mora, ha disminuido, registrando 
6.69 por ciento en 2022 y 8.06 en 2022, 
según su informe anual.

Y aunque usted no lo crea, o 

cuando menos se le haga difícil creerlo, 
de acuerdo a un estudio de FinTech, 
de lo solicitado en crédito, el 52.2% es 
para consolidar deuda, es decir, pagar 
compromisos financieros, o sea más 
de la mitad de la gente que solicita 
créditos, préstamos, lo hace para pagar 
otro préstamo que ya tiene vencido, 
y así será la cadena infinita, casi casi 
como la canción llamada Melodía 
desencadenada, nomás que aquí sería, 
drogas desencadenadas.

FINTECH,  es  una industria 
naciente en la que las empresas usan 
la tecnología para brindar servicios 
financieros de manera eficiente, ágil, 
cómoda y confiable, cuyo nombre se 
forma a  partir de la contracción de 
los términos finance y technology 
en inglés. FINANZAS + TECNOLOGÍA = 
FINTECH

Para los expertos financieros 
y analistas la problemática de los 
incumplimientos de deudas se ha 
vuelto un tema de interés. Si bien, 
no todos los mexicanos enfrentan 
dificultades en el cumplimiento de 
sus obligaciones crediticias, existen 
algunos factores que pueden explicar 
por qué algunos entran en dificultades. 
El primer factor clave es la situación 
económica de muchas familias, pues 
no tienen los ingresos para cubrir todas 
sus obligaciones financieras. Según 
la Encuesta Nacional de Ocupación 
y Empleo (ENOE), 18.3 millones de 
trabajadores ganan hasta un salario 
mínimo.

Otro factor es la falta de educación 
financiera, pues esta puede llevar a 
tomar decisiones poco informadas e 
incurrir a deudas difíciles de manejar. 
En algunos casos,  las personas 
acumulan deudas en exceso y se ven 
abrumados por los pagos mensuales; 
lo cual se agrava cuando no hay ahorro 
para emergencias como problemas de 
salud o pérdida de empleo.

Adicionalmente,  la falta de 
planificación, o no seguirla, puede 
llevar a una mala administración del 
dinero, dificultando el alto pago de 
deudas. Sin embargo, cuando hay altas 
tasas de interés, las deudas se hacen 
más difíciles de pagar y si se agrega la 
cultura de endeudamiento, la capacidad 
de saldar la deuda se agudiza.

Así que creo que un apoyo para 
drogueros, haría que el presidente del 
país, terminará su sexenio convertido 
en héroe, cuando menos héroe de todos 
los drogueros…hasta mañana

Detrás del lente 

Nada es casual, clic, edit, repeat
Zoelia Nahomi Hernández de Dios

Un peligroso doble fila 
de fines de semana

* Es imposible que autoridades municipales o estatales no se den cuenta del 
problema de vialidad que se presenta a unos metros de la iglesia San Rafael

La fotografía y yo nos encontramos por 
pura casualidad. A diferencia de otras 
personas que afirman haber descubierto 
su vocación de manera casi divina, para 
mí esta profesión es algo relativamente 
nuevo. La pasión por tomar fotos surgió 
más por constancia que por algún anhelo 
en particular. De hecho, al principio, con 
mucho esfuerzo, compré una cámara sólo 
porque necesitaba realizar prácticas para 
una materia específica en la universidad.

Un día, por simple curiosidad y porque 
siempre estoy mirando al cielo, vi un atardecer 
que me pareció tan sencillo pero admirable a 
la vez, que decidí desempolvar la cámara que 
apenas usaba para las clases y tomé una foto. 
Salió muy mal: desenfocada, desalineada y 
mal expuesta. Al verla, me invadió la rabia por 
no haberlo hecho bien y lo tomé como algo 
personal. Así que empecé a salir todos los días 
a dar paseos con mi cámara para capturar 
imágenes del atardecer hasta lograr la toma 
que deseaba.

Con el tiempo, mi enfoque se expandió más 
allá del cielo; cualquier cosa que capturara 
mi atención se volvió fascinante. Comencé a 
encontrar belleza en lo cotidiano de nuestras 
vidas: un mercado, los colores desgastados 
de una vieja pared, un grafiti, un árbol en 
medio de la carretera, el vuelo de las aves, 
vendedores ambulantes, artistas callejeros, 
manifestaciones, fiestas patronales. De 

repente, mientras tomaba más fotos, todo 
lo que alguna vez quise expresar empezó a 
tener sentido. Comencé a gritar a mi manera, 
expresando quién soy, mis pensamientos, 
ideales, pasiones, lo que me gusta, me enoja 
o entristece. Hoy en día, la fotografía es mi 
principal forma de expresión, y cada foto es 
un grito, una lágrima, una risa, un abrazo o un 
recuerdo.

En la actualidad, soy una fotógrafa 
independiente dedicada principalmente al 
fotoperiodismo y foto documental. Me gradué 
de la Licenciatura en Comunicación y Medios 
de la Universidad Autónoma de Nayarit. A mis 
25 años, he tenido la oportunidad de exponer 
mi trabajo tanto a nivel local como en otros 
estados de la república, Jalisco, por ejemplo. 
Aunque cuento con pocos años de experiencia, 
aspiró a que mi mirada sea compartida en 
muchos otros lugares durante más tiempo, 
ya que tengo mucho que compartir, enseñar y 
demostrar.

La fotografía me otorgó la voz que siempre 
callé por miedo a lo que otros dirían, a las 
burlas y al rechazo. Me ayudó a superar el 
temor a cometer errores y me brindó la 
determinación de intentarlo una y otra vez. 
Cada una de mis fotos lleva consigo una parte 
de mí, y espero que cada vez que alguien vea 
una de mis imágenes sienta lo mismo que yo 
sentí cuando decidí capturar ese momento con 
mi cámara.

Por OSCAR VERDÍN CAMACHO/
relatosnayarit 

Es imposible que las autoridades municipales 
o estatales no se den cuenta del problema de 
vialidad que se presenta por avenida del Valle, 
entre las calles Otranto y Turín, fraccionamiento 
Ciudad del Valle, en mayor peligro el viernes y 
sábado por la noche, a escasos metros de la iglesia 
San Rafael.

En esa zona se encuentra un negocio de 
bebidas alcohólicas y hay horas, especialmente 
después de las nueve de la noche y se mantiene 
al menos hasta las 11, que genera el arribo de 
decenas de vehículos con circulación de oriente 
a poniente.

Pero llega a ser tal la demanda por 
las bebidas, y dado que la venta se efectúa 
generalmente sin que los ocupantes desciendan 
de los vehículos, que por la avenida Del Valle se 
forma una peligrosa doble fila de carros que 

se dirigen a ese negocio y alcanzan decenas de 
metros, provocando que otros conductores deban 
circular por el carril contrario,  aumentando el 
riesgo de accidentes.

Tal situación lleva años y sin que ninguna 
autoridad se haga presente a las horas de mayor 
problema vial en esa zona, donde además se 
encuentran otros giros en que se consumen 
bebidas alcohólicas.

A lo anterior hay que añadir que varias 
avenidas y calles del citado fraccionamiento son 
usadas para la circulación a exceso de velocidad 
durante las noches, como ya ha sido indicado en 
este espacio.

Todo ello mientras que, irónicamente, 
en diversas partes de la ciudad se efectúan 
operativos de alcoholímetro.

 
* Esta información es publicada con 

autorización de su autor. Oscar Verdín Camacho 
publica sus notas en www.relatosnayarit.com 
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La Serpentina
El apoyo que le 

falta dar a AMLO
Guillermo Aguirre

Revista corazón 
del DIF estatal 

Juan Alonso Romero

Monitor Político
Julio Casillas Barajas
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Nació hace 69 años en Culiacán, Sinaloa

Gran festejo de 
Aniversario de 

Casa Ley 
“Tenemos 110 empleados ahorita y la 
mayoría de ellas son mujeres, el 70 por 
ciento de los empleados son mujeres 
y el resto son hombres, pero además 
les damos empleo a personas con 
discapacidad”, dijo satisfecho el gerente 
Alejandro García Martínez

Fernando Ulloa Pérez 

Negativa a la modificación de títulos profesionales

Chocan universidades 
privadas y  personas trans

Son ocho egresados que piden se les haga justicia y se plasme en sus títulos profesionales, los nombres 
de identidad que ellos deseen, informó Alfredo Ramírez, coordinador estatal de la Casa de las Muñecas 
Tiresias en Nayarit

Fernando y Misael Ulloa 

De 9 a.m. a 8p.m. 
Extienden tres 

días más la Expo 
Escolar Regreso 

a Clases
“Influyeron varios 
puntos para que no 
se tuvieran las ventas 
deseadas, uno fue 
la lluvia y otro que 
no era quincena y 
aunque las ventas 
han estado entre lo 
que cabe bien, no 
se compara con el 
año pasado”, dijo 
Esmeralda Quiñones, 
comerciante 
expositora

Locatarios de la Expo Escolar Regreso 
a Clases 2023 lograron concretar una 
ampliación del permiso para ofertar 
sus productos escolares por tres días 
más, con un horario de atención de 
9:00 a 8:00 de la noche, es decir estarán 
ofreciendo servicio hasta el próximo 
miércoles 6 de septiembre sobre el 
andador Amado Nervo de Tepic.     

Óscar Gil

Dan su nombre a comedor de la Coca Cola

Rosita: una vida laboral de ejemplo
Además de celebrar sus años de trabajo dentro de la empresa, se le reconoció su 
esfuerzo y dedicación, convirtiéndose en un ejemplo para sus compañeros de 
trabajo y para su familia, por lo que se decidió que el comedor de la empresa, lleve 
su nombre como un pequeño homenaje

Doreida Zúñiga

Lleva cursos gratuitos a 
la comunidad de El Jicote 

Fortalece el DIF 
el bienestar 

económico de las 
familias 

 “Ese programa Casa de 
la Mujer que les está 
dando a ustedes las 
herramientas necesarias 
para que puedan seguir 
superándose y emprender, 
ser autosuficientes en el 
aspecto económico”,  dijo 
Beatriz Estrada Martínez

Redacción 

Aplauden a El 
Lagartijo en la 

Nuevo Progreso
El joven novillero Paco 
Miramontes, le brindó su toro 
a don Antonio Echevarría 
Domínguez, de quien recibe apoyo, 
al presentarse en la primera 
novillada de la temporada en 
Guadalajara

Javier Carrillo 

Detrás del lente 

Nada es casual,
clic, edit, repeat

Zoelia Nahomi Hernández de Dios

La fotografía y yo nos encontramos por pura 
casualidad. A diferencia de otras personas 
que afirman haber descubierto su vocación de 
manera casi divina, para mí esta profesión es 
algo relativamente nuevo. La pasión por tomar 
fotos surgió más por constancia que por algún 
anhelo en particular. De hecho, al principio, 
con mucho esfuerzo, compré una cámara sólo 
porque necesitaba realizar prácticas para una 
materia específica en la universidad.
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